
La propuesta incluye reducciones en áreas como salud, cultura, entre otras.
El proyecto contempla la reducción del 50% en los recursos de Mejoredu.
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La propuesta del Paquete Económico
2025 (PPEF) contempla destinar más de
la mitad de los recursos del Producto
Interno Bruto (PIB) del país al pago de la
deuda, derivado del grave endeudamien-
to provocado por Morena, señaló Noemí
Luna, coordinadora del PAN en la
Cámara de Diputados.

Expuso que en el proyecto que entregó
el secretario de Hacienda, Rogelio
Ramírez de la O, prevé 8.05 billones de
pesos de ingresos y 9.2 billones para
egresos, "lo que se traduce en deuda, evi-
dentemente". "Estarían proyectando que
el 51.4% del Producto Interno Bruto sería
para pagar deuda. Ahí les hablan a los
morenistas que no se cansan de gritar que
ellos sanearon las finanzas de México. La
deuda de Morena es la más grande que
otros sexenios, reconocido por el propio
secretario de Hacienda", expresó.

También criticó que Morena no haya
invitado a los coordinadores de los gru-
pos parlamentarios e integrantes de la
Mesa Directiva a la entrega del Paquete
Económico 2025, "y en lugar de ser un
acto República, fue un evento partidista".

"Nos enteramos por los medios de
comunicación de la visita del Secretario
de Hacienda para la presentación del
Paquete Económico 2025. 

Esa actitud muestra el desinterés de
Morena por la pluralidad y la paridad",
dijo.

UNAM responde a 
reducción de presupuesto

La Universidad Nacional Autónoma
de México (UNAM), expresó que la
reducción de su presupuesto impactaría
directamente a cerca de 110 mil estudian-
tes provenientes de hogares con una alta
vulnerabilidad económica, que cada año
son apoyados con algún tipo de beca.

En una tarjeta informativa, afirmó que
la suficiencia de recursos es primordial
para impartir una educación superior
pública de calidad, y que esta institución
requiere de una inversión sostenida para
la atención de 373 mil estudiantes, para
infraestructura, para la actualización de
programas académicos y para el desarro-
llo de la investigación y la difusión de la
cultura.

Precisó que el viernes al mediodía
tuvo conocimiento del recorte al subsidio
federal propuesto en el proyecto del
Presupuesto de Egresos de la Federación
para 2025, el cual es contrastante con lo
señalado poco antes por la presidenta
Claudia Sheinbaum, quien señaló que las
instituciones educativas autónomas dis-
pondrían de un "incremento similar a la
inflación".
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El presupuesto para 2025 publicado la

mañana del viernes por la Secretaría de

Hacienda y Crédito Público (SHCP) pro-

yectó una reducción de recursos conside-

rable en materia de cultura, medio

ambiente, salud, agricultura y turismo.

De acuerdo con el gasto programable

del sector público presupuestario 2024-

2025, para la Secretaría de Cultura se pro-

yectan 12 mil 81 millones pesos para el

próximo año, 30.8% menos que el presu-

puesto aprobado en 2024, que fue de 17

mil 467 millones de pesos; es decir, tiene

una diferencia de 5 mil 385 millones

pesos.

Para la Secretaría de Medio Ambiente

y Recursos Naturales (Semarnat), el pre-

supuesto proyectado bajó 39.4%, pues

pasó de 73 mil 232 millones de pesos en

2024 a 44 mil 370 millones de pesos en

2025. Mientras que el presupuesto para la

Secretaría de Energía se redujo 31.3%, ya

que pasó de 174 mil 868 millones de

pesos a 138 mil 307 millones de pesos.

La SHCP propuso reducir 34% el pre-

supuesto destinado a la Secretaría de

Salud, pasó de 101 mil 114 millones de

pesos a 66 millones 693 mil pesos para

2025; con una diferencia de 34 mil 420

millones de pesos.

En el caso de la Secretaría de

Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) se

destinó 73 mil 616 millones de pesos para

2025, lo que representa una disminución

de 4.7% respecto a los 77 mil 260 millo-

nes de pesos en este año. Y para la

Secretaría de Turismo, se redujo 13.7% el

presupuesto, pues pasó de 2 mil 57 millo-

nes a 1,774 millones de pesos para 2025.

También se contempló el recorte de

casi el 50% del presupuesto de Mejoredu

La Comisión Nacional para la Mejora

Continua de la Educación (Mejoredu) es

otra de los organismos que en el Proyecto

de Presupuesto de Egresos de la

Federación 2025 presenta una disminu-

ción de casi el 50% al pasar de 665 millo-

nes en 2024, a 399 millones el próximo

año. El organismo, que será eliminado por

el gobierno, presenta también una reduc-

ción de 100 millones de pesos en el rubro

de "Servicios Personales", por lo que se

prevén despidos en la institución que

actualmente cuenta con una plantilla de

600 trabajadores.

Hace apenas unas semanas, el Consejo

Ciudadano de esta comisión pidió no

desaparecer al argumentar que contribuye

a la construcción del nuevo sistema edu-

cativo y a la edificación de un México

más justo, más democrático y más digno.

Destacó que la propuesta educativa de

la presidenta Claudia Sheinbaum es coin-

cidente con los principios y con los pro-

ductos del Sistema Nacional de Mejora

Continua de la Educación: el aprendizaje

de niños, niñas, jóvenes y adolescentes, el

reconocimiento del magisterio, la integra-

lidad del sistema educativo y la cobertura

universal de la educación.

"Mejoredu no duplica las actividades

de la Secretaría de Educación Pública, las

complementa desde una perspectiva de

alto nivel técnico y con la autonomía que

todo ente formador y evaluador posee",

aseguraron.

En febrero de 2024, la LXV

Legislatura recibió del expresidente

Andrés Manuel López Obrador la inicia-

tiva en la que se propone la desaparición

de diversos órganos constitucionalmente

autónomos. En el sector educativo, la ini-

ciativa propuso la derogación de la frac-

ción IX del artículo 3° Constitucional que

prevé el Sistema Nacional de Mejora

Continua de la Educación.

Sheinbaum propondrá que parte de los
fondos destinados a armamento se rediri-
jan a programas sociales.

Dialogará
Mandataria con
líderes del G20

CONÉCTATE
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El magistrado Rodríguez del Tribunal
Electoral, propone modificar el acuerdo
del Senado de la República para extender
el plazo de declinación de las personas
juzgadoras que no deseen participar en la
elección del Poder Judicial, al considerar
que el periodo propuesto es insuficiente.

En el proyecto publicado el viernes
propuso extender el plazo de declinación
hasta el 24 de noviembre, fecha en la que
también cierra la convocatoria para aspi-
rar a un cargo de elección judicial.
Juzgadores inconformes impugnaron el
acuerdo de la Cámara Alta al señalar que
viola los principios de certeza y seguridad
jurídica, al establecer como plazo para
declinar el 30 de octubre, así como el 26
de octubre para manifestar la intención de
postularse.

También señalaron que el acuerdo res-

tringe injustificadamente sus derechos, al
establecer como único medio la presenta-
ción física de escritos ante la Oficialía de
Partes en la Ciudad de México en un
horario limitado, lo que afecta principal-
mente a personas en el interior del país.

Al respecto, el magistrado expone que
"esta determinación resulta especialmente
problemática porque establece fechas que
son incluso anteriores al inicio del perio-
do de registro [5 de noviembre] y reduce
injustificadamente casi un mes el plazo
previsto constitucionalmente [24 de
noviembre], pues no se expresa razón
alguna que justifique esta restricción tem-
poral".

Por ello, ordena modificar el acuerdo
para ampliar el plazo, así como imple-
mentar los medios electrónicos que esti-
me pertinentes para la presentación de los
escritos, como un micrositio o platafor-
ma.

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público proyectó una reducción significativa en
el presupuesto de 2025.

Acusa PAN a Morena de grave
endeudamiento por PPEF

Plantean nueva fecha para declinar en elección del PJ

Recorta SHCP más del 30% de
fondos para instituciones claves

1/Local

En Escena

Internacional

1/Deportivo

El magistrado Reyes Rodríguez propo-
ne extender plazo para declinación en
elección judicial.

Los hondureños vencieron 2-0 al equipo azteca en la ida de
los cuartos de final de la Liga de Naciones, con un doblete de

Luis Palma y aprovechando varios errores de la selección
mexicana.

1/DEPORTIVO 

Cae el ‘Tri’ ante Honduras

EL UNIVERSAL.-                                        

En el marco de la Cumbre del G20
a realizarse en Río de Janeiro, Brasil,
la presidenta Sheinbaum Pardo, sos-
tendrá reunión bilateral con el primer
Ministro de Canadá, Justin Trudeau
así como con el presidente de Francia,
Emmanuel Macron.

Asimismo, la jefa del Ejecutivo ten-
drá un encuentro con los presidentes
de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva; y
de Corea del Sur, Yoon Suk-Yeol; así
como con los primeros ministros de
Reino Unido, Keir Starmer; de India,
Narendra Modi; de Japón, Shigeru
Ishiba; y de Vietnam, Pham Minh
Chinh.

Cabe mencionar que, la Mandataria
acudirá el 18 de noviembre a la
Cumbre del G20.

En una tarjeta informativa se indicó
que las reuniones diplomáticas per-
miten explorar nuevas oportunidades
de cooperación entre pueblos, y que
están sujetas a modificaciones de últi-
ma hora por cuestiones de agenda.

El G20 es el principal foro de coop-
eración económica internacional,
reúne a los países con las mayores
economías del mundo. 

La coordinadora del PAN acusó a Morena de no reconocer la magnitud de la deuda
que ha generado que supera los niveles de otros sexenios.

Presupuesto 2025
Secretaría de Cultura                                 
Semarnat
Secretaría de Energía                                     
Secretaría de Salud                                  
Sader                                      
Secretaría de Turismo                                       
Mejoredu     

12 mil 81 mdp
44 mil 370 mdp

138 mil 307 mdp
66 mil 693 mdp
73 mil 616 mdp

1 mil 774 mdp
399 mdp

Presupuesto 2024
Secretaría de Cultura                                 
Semarnat
Secretaría de Energía                                     
Secretaría de Salud                                  
Sader                                      
Secretaría de Turismo                                       
Mejoredu     

17 mil 467 mdp
73 mil 232 mdp

174 mil 868 mdp
101 mil 114 mdp

77 mil 260 mdp
2 mil 57 mdp

665 mdp



a polémica reelección de
Rosario Piedra Ibarra
como presidenta de la
Comisión Nacional de
Derechos Humanos
(CNDH) es resultado del

llamado “pacto de los dos años”, es
decir, un acuerdo entre el expresidente
Andrés Manuel López Obrador y la
actual mandataria, Claudia
Sheinbaum, para que funcionarios del
lopezobradorismo se mantengan en
cargos clave dentro de la nueva admin-
istración.

Los senadores de Morena y sus ali-
ados reconocen que la línea para votar
por la peor calificada de la terna, quien
basó su candidatura en documentos
falsos, vino directamente de Palacio
Nacional y no precisamente de
Palenque, Chiapas. Fue Sheinbaum
quien giró la instrucción de votar por
Piedra Ibarra, pese a que también
impulsó a Nashieli Ramírez, la presi-
denta de la Comisión de Derechos
Humanos de la CDMX, como parte
del acuerdo con AMLO. La única
esperanza era que los legisladores de
la 4T se rebelaran y votaran en contra,
pero el coordinador morenista, Adán
Augusto López, los puso a raya.

De acuerdo con fuentes de Morena,
la hija de la activista Rosario Ibarra de
Piedra forma parte de esa lista de per-
sonajes que López Obrador dejó
encargados a su sucesora. Otros nom-
bres son los de Rosa Icela Rodríguez,
Rogelio Ramírez de la O, Ariadna
Montiel, Raquel Buenrostro, Octavio
Romero, Zoé Robledo y Leticia
Ramírez.

Algunos integrantes de ese pacto se
incluyeron porque entregaron buenos
resultados a los objetivos políticos del
movimiento y se consideran indis-
pensables para mantener una línea de
continuidad. Otros, sin embargo,
fueron elegidos porque son
extremadamente cercanos a López
Obrador y no los quiso dejar en el
desamparo.

Las tres herencias más importantes
son la de Ramírez de la O en la
Secretaría de Hacienda, la de Ariadna
Montiel en la Secretaría del Bienestar
y la de Raquel Buenrostro en la
Secretaría Anticorrupción y de Buen
Gobierno. La primera para garantizar
los recursos de los programas sociales,
sin importar que las calificadoras
internacionales coloquen al país en
perspectiva negativa; la segunda para
distribuirlos con estrategia, siempre
con fines electorales; y la tercera para
cuidar las espaldas de los involucrados
en todos estos movimientos.

También se considera como heren-
cia estratégica al exdirector de Pemex,
Octavio Romero, ahora como director
general del nuevo Infonavit, quien ten-
drá la tarea de construir más de 150
mil viviendas anuales con una bolsa
superior a los 80 mil millones de
pesos. La idea es construir un modelo
similar al que en la CDMX tiene el

INVI, relacionada con el grupo cer-
cano a Martí Batres, otro funcionario
impuesto por López Obrador al frente
del ISSSTE.

Otro caso es el del director del
IMSS, Zoé Robledo, acotado ahora en
las compras de fármacos e insumos
médicos por el actual secretario de
Salud, David Kershenobich, pero muy
activo todavía en las compras de otro
tipo de materiales y en la contratación
de los llamados servicios integrados,
en especial para el caso de los estudios
de laboratorio, los servicios de aneste-
sia y el banco de sangre.

Desafortunadamente, los resultados
de este “pacto de los dos años”
empiezan a hacerse presentes de man-
era muy temprana en el sexenio. Este
jueves Moody’s bajó la perspectiva de
calificación de México de estable a
negativa, resultado de las malas
señales que la Secretaría de Hacienda
ha emitido en vísperas de dar a cono-
cer el Paquete Económico del próximo
año.

Malas noticias.
Posdata 1
Y precisamente, la agencia

Moody’s cambió la perspectiva de la
calificación soberana de México de
estable a negativa, apenas un día pre-
vio a la entrega del Paquete
Económico de 2025.

Actualmente, la calificación crediti-
cia de Moody’s para la economía mex-
icana es de “Baa2”, es decir, a dos
escalones de perder el grado de inver-
sión. Fitch Ratings está a un solo pel-
daño de quitarle el grado de inversión
al país.

El cambio de perspectiva se debe a
un “debilitamiento de la formulación
de políticas y del entorno institu-
cional” que corre el riesgo de socavar
los resultados fiscales y económicos.
De forma particular, a los analistas de
Moody’s les preocupa la Reforma
Judicial.

Asimismo, expusieron el deterioro
de la asequibilidad de la deuda y una
mayor rigidez del gasto público, los
cuales dificultarán la consolidación
fiscal. El déficit presupuestario está
cerca del 6% del PIB, lo que ha encen-
dido las alertas de los inversionistas.

Por otro lado, la calificadora con-
sideró que existe una mayor probabili-
dad de que los pasivos contingentes de
Pemex puedan materializarse en el
balance del gobierno, sin que al mismo
tiempo se restablezca la sostenibilidad
de la deuda a largo plazo de la empre-
sa.

En este sentido, Moody’s recordó
que en la actualidad su evaluación de
la calidad de las instituciones en
México ya es baja en comparación con
sus pares, particularmente en lo que
respecta al estado de derecho y el con-
trol de la corrupción.

Pésima señal y peor en la víspera de
la entrega del Paquete Económico.

Posdata 2
El reciente proceso de compra de

vales de fin de año para trabajadores
de la Ciudad de México se ha conver-

tido en motivo de preocupación y
sospecha.

En el centro de la polémica está
Beatriz Adriana Espinosa López,
quien encabeza la Dirección de
Recursos Materiales y Servicios
Generales de la Secretaría de
Administración y Finanzas de la
CDMX.

La empresa Broxel, de Gustavo
Gutiérrez, terminó como único ofer-
ente después de que otra propuesta
fuera eliminada. Lo más inquietante
fue la modificación de su bonificación
de -1% a un raquítico -0.01% sin
ninguna notificación pública al inicio
de la subasta, lo que sugiere un mane-
jo poco claro.

El contexto no ayuda: el año pasa-
do, Broxel también obtuvo el contrato
mediante adjudicación directa y una
bonificación mayor de -2.02%. La
Contraloría local, a cargo de Juan José
Serrano, ya revisa el caso.

Posdata 3
En Querétaro decidieron impulsar

las actividades culturales de manera
paralela a los esfuerzos de pacifi-
cación del estado que gobierna
Mauricio Kuri, tras el terrible ataque al
bar “Los Cantaritos” en el centro de la
ciudad.

Como parte de los proyectos cultur-
ales se inauguró el Museo, Galería y
Residencia de Arte M108, un espacio
encabezado por el coleccionista Iván
Lomelí Avendaño que alberga obras de

exponentes mundialmente reconoci-
dos como Leonora Carrington y
Francisco Toledo.

Apenas hace una semana se anun-
ciaba la creación de un Clúster de
Industrias Creativas, con el objetivo de
promover al sector cultural y artístico
de Querétaro, un sector que crece
anualmente en 10% y contribuye con
4.3% del empleo, según las Secretarías
de Cultura y de Desarrollo Sustentable
locales que traen el proyecto.

Posdata 4
En el marco de la Cumbre

Iberoamericana de Jefes de Estado y
de Gobierno que se realiza en Ecuador,
la empresa mexicana de publicidad
ISA Corporativo, de Hugo Camou
Rodríguez, ganó y recibió el Premio
Iberoamericano de Calidad 2024.

El Premio Iberoamericano de la
Calidad es una referencia en el ámbito
de la gestión organizacional, ya que se
basa en el Modelo Iberoamericano de
Excelencia en la Gestión, el cual
incluye las últimas tendencias en
transformación digital, análisis de ries-
gos y compromiso con los Objetivos
de Desarrollo Sostenible (ODS).

La evaluación, realizada por un por
cerca de mil evaluadores y jurados
expertos representantes de los 22 país-
es, confirma que las empresas premi-
adas no solo cumplen con estándares
de calidad globales, sino que también
están preparadas para liderar en un
entorno dinámico y desafiante.

ablemos de la "corrupción

moral", específicamente

en el Poder Legislativo, en

que diputados y senadores

faltan a su deber cívico y

ético al anteponer intere-

ses partidistas o personales sobre el bien-

estar común y la representación

democrática. Hablemos de la falta de

integridad e independencia al acatar

órdenes partidistas sin cuestionarlas, en

lugar de tomar decisiones alineadas con

los intereses de sus electores. Hablemos

del Congreso, el supuesto espacio para el

debate y la pluralidad, para votar con

autonomía, de acuerdo a principios y

necesidades de los electores. La corrup-

ción moral se manifiesta nítidamente en

el voto en bloque, el voto dirigido desde

el olimpo político, el voto que traiciona

todo valor democrático, subestimando la

integridad del legislador, exhibiendo su

carencia de valor civil para desafiar

consignas partidistas. Hoy, con pesar,

observamos cómo la corrupción moral

socava la confianza ciudadana en el

Congreso y en los procesos democráticos,

cómo irreductiblemente se eliminan los

imprescindibles contrapesos, condición

sine qua non que le da sentido a la democ-

racia.

Apenas Morena y sus aliados

ejercieron su inflada mayoría, aprobando

la extensión de la Guardia Nacional bajo

control militar y la reforma judicial con la

correspondiente elección popular de jue-

ces, cuando contra todo pronóstico y sen-

satez, reeligieron a la incompetente

Rosario Piedra, al frente de la Comisión

Nacional de Derechos Humanos, la peor

evaluada entre 15 aspirantes, la falsifi-

cadora de una carta de recomendación

con el supuesto respaldo del obispo Raúl

Vera, la causante de que seis miembros

del Consejo Consultivo renunciaran. En

la terna a elegir, participó Nashieli

Ramírez -la mejor evaluada-, probable

preferida de la presidenta Sheinbaum, por

haber coincidido en la CDMX, siendo

Nashieli la titular de la Comisión de

Derechos Humanos de la Ciudad de

México. Sin embargo, el coordinador

Adán Augusto López ordenó a sus

huestes votar por la aspirante cuyo mérito

es ser hija de Rosario Ibarra de Piedra.

Cuando menos la mitad de los senadores

de Morena y sus aliados se mostraban

reacios a la permanencia de la actual titu-

lar en el cargo, pero finalmente se aplicó

la máxima de que "donde gobierna

capitán" y por 87 convencidos y contun-

dentes votos, de manera democrática, la

descalificada titular de la CNDH fue

reelecta por un nuevo quinquenio. ¿Habrá

un dedo más largo que el de la habitante -

sí, con e- de Palacio Nacional?

Y aún hay más, Morena y aliados ges-

tan otro duro golpe a la democracia, pre-

tendiendo desaparecer organismos

autónomos clave, los cuales fueron cread-

os para actuar como contrapeso al poder

del Ejecutivo, asegurando el cumplimien-

to de principios de transparencia, de

legalidad, de derechos humanos y de

competencia económica. Esta acción sig-

nificaría un retroceso en la necesaria ren-

dición de cuentas del gobierno y un fuerte

impacto a la confianza en las instituciones

públicas y el equilibrio de poderes.

Hablemos de la corrupción moral que

significaría el otorgar excesivas facul-

tades al Poder Ejecutivo, lo cual vulner-

aría el equilibrio de poderes, afectaría la

ética democrática, propiciaría el abuso de

poder, facilitaría la arbitrariedad y fomen-

taría la corrupción, todo ello en detrimen-

to de los derechos ciudadanos.

n la presente semana, fue

un honor rendir homenaje

en el Congreso del Estado

a uno de los grupos más

emblemáticos y represen-

tativos de la música

norteña y regional mexicana, Los

Invasores de Nuevo León.

A lo largo de su extensa trayectoria,

han logrado consolidarse como uno de

los grupos más queridos y respetados

dentro de la industria musical, llevan-

do con orgullo el nombre de Nuevo

León a todos los rincones de México y

del mundo.

Desde sus primeros éxitos hasta la

actualidad, Los Invasores de Nuevo

León han sido una pieza clave en la

evolución y popularización del género

norteño.

Con su inconfundible estilo, han

logrado crear una conexión profunda

con su público, transmitiendo en cada

una de sus canciones historias de

amor, desamor, y la vida misma,

logrando que generaciones enteras se

identifiquen con su música.

Su legado no solo se mide en discos

vendidos o premios obtenidos, sino en

el impacto que han tenido en la cultura

musical del país y en el corazón de su

audiencia.

La calidad, pasión y entrega con la

que siempre se han presentado en cada

escenario es testamento de su profe-

sionalismo y amor por lo que hacen.

Hoy, más que nunca, celebramos su

gran trayectoria y los agradecemos por

todo lo que han aportado a la industria

musical.

Gracias por ser una inspiración para

muchos artistas y por seguir siendo un

referente para todos los amantes de la

música norteña.

¡Que sigan cosechando éxitos y lle-

vando su música por todo el mundo!

ay un torneo, entre los anal-
istas, comentócratas, gargan-
tas profundas y demás corte-
sanos, bastante inútil, sobre
las supuestas "disputas"
entre Claudia Sheinbaum y
Andrés Manuel López

Obrador, los hechos son contundentes: en todo
están absolutamente de acuerdo.

Es hora de asumir su hegemonía, no sólo
electoral, es de una ideología, de una cultura
de la izquierda de la Revolución Mexicana,
que se tragó a las antiguas izquierdas indepen-
dientes.

Como en todo mestizaje hay residuos de la
genética anterior.

En 1973 estuve en Berlín, 15 años antes de
la caída del Muro, asistí a una reunión con
chavos disidentes en un edificio abandonado,
por invitación de Ilan Semo, como buenos ale-
manes, la sesión tuvo dos partes, de 7 a 8 pm,
ni un minuto más, discutimos, después se tuvo
una especie de fiesta, con puro vodka. Fue
muy impresionante ver a esos jóvenes desafi-
ar al Estado totalitario de Alemania Oriental.
La stasi, tenía como informantes a millones.

Esa mentalidad de estado policiaco está
como huevo de la serpiente, incubándose en
las políticas del segundo piso de la CUATRO
T. No toleran la menor diferencia ni fuera, ni

mucho menos dentro de las filas de Morena.
No aprendieron nada los aparatchics de los
viejos partidos comunistas. Los de origen pri-
ista están en su mero mole.

La abolición de las incipientes prácticas e
instituciones democráticas avanza cada día.

Las inmensas reservas democráticas de la
sociedad mexicana, que conquistó esos logros
democráticos, no caben dentro de la oposición
oficial. Tienen otras vías de expresión,
movimientos, movilizaciones callejeras y
rurales, publicación de folletos, periódicos
pequeños, presencia en decenas de miles de
espacios en las redes, nuevos tipos de resisten-
cia cultural, surgimiento de actores desconoci-
dos como la lucha de los uberistas, las bus-
cadoras, las feministas de todo tipo, los ambi-
entalistas una inmensa corriente contestataria
hasta el momento dispersa.

Una forma de sostener su hegemonía, por
parte de Morena, su gobierno y aparatos de
estado, es desviar la atención a los chismes y
especulaciones palaciegas.

Tomar la iniciativa en el debate, es la
primera cuestión para el movimiento de
resistencia a la estrategia de construcción de
un estado policiaco, al estilo de Alemania
Oriental, soviético, cubano, venezolano, chino
o nicaragüense.

Se necesita llamar las cosas por su nombre
y dejar las intrigas divulgadas por gargantas
profundas en torno a las disputas al interior de

Morena y sus títeres, seguramente feroces, no
hay que darle vueltas, AMLO y Claudia
Sheinbaum comparten lo esencial y sus posi-
bles desencuentros están subordinados a sus
estrategias.

No tiene mucho sentido especular cuál es la
autenticidad de los conversos morenistas, sea
cualquiera que sea su procedencia, mayoritari-
amente priista con manchones azules de
panistas adquiridos en el bazar, antiguos
sobrevivientes del naufragio marxista-lenin-
ista, moscovita, pekinés con algunos aderezos
trotskistas.

Cabe aquí la frase genial de Deng
Xiaoping, de 1992: "No importa el color del
gato, lo que importa es que cace ratones", en
este caso todos los gatos de la 4T son grises y
están dedicados a cazar ratones disidentes,
sean de donde sean.

Tampoco tiene mucho sentido especular en
torno al destino de la oposición situada en las
franquicias del PAN o del PRI o en los restos
del naufragio de la marea rosa, mucho menos
en el instrumento esquirol de Movimiento
Ciudadano encabezado por el priista de pura
cepa Dante Delgado.

La vida está en otra parte.
No es la primera vez, ni la última, donde se

tendrá que reemprender una lucha desde todos
los frentes de la sociedad y sobre todo con los
jóvenes. No olvidemos que la partidocracia,
tanto la del poder como la de las otras franjas
de la corte palaciega, son ancianos.

No es tiempo de lamentos o lloriqueos, es
hora de resistir.
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El presidente electo del Partido Acción
Nacional (PAN), Jorge Romero Herrera,
acompañado de senadores y diputados,
depositó varias coronas mortuorias frente
a la sede de la Comisión Nacional de los
Derechos Humanos (CNDH) por la
"muerte de la protección de los derechos
humanos en el país" ante la reelección de
Rosario Piedra Ibarra al frente de la insti-
tución.

Vestidos de negro, con un minuto de
silencio en lo que calificaron como los
funerales de los derechos humanos en
México, se colocaron las coronas con

diversas leyendas en recuerdo de lo era la
protección de ambientalistas, periodistas,
activistas, desaparecidos y migrantes.

Romero Herrera expuso que se acud-
irá ante instancias internacionales luego
del nombramiento de la ombudsperson y
la inacción en la protección de los dere-
chos humanos en el país; sin embargo,
primero se agotará el tema en instancias
nacionales. "Descansen en paz los dere-
chos humanos en el país", lamentó, y
recordó la inacción de Piedra Ibarra ante
los abusos de militares, los desaparecidos
en el país y los niños con cáncer y sin
medicamentos.

"Dos mil abusos de la Guardia

Nacional y militares, y sólo 12 recomen-
daciones; 50 mil desaparecidos y sólo 10
recomendaciones. Nunca recibió a
madres buscadoras y a los padres de niños
con cáncer. Esa es Rosario Piedra en sus
primeros cinco años al frente de la
CNDH". Recordó que durante su gestión
únicamente tuvo una recomendación rel-
evante, en la que sugiere que desaparezca
la Comisión Nacional de los Derechos
Humanos.

Tras pedir un minuto de silencio por la
protección de los derechos humanos, el
presidente electo del PAN garantizó que
en México serán muchas las voces que
representarán a los mexicanos.

MONTERREY, N.L. SÁBADO 16 DE NOVIEMBRE DE 2024

La presidenta expresó su desaprobación por el uso de un helicóptero privado
por parte del coordinador de Morena en San Lázaro.

Reprende Claudia a Monreal
tras viajar en helicóptero

Cd. de México/El Universal.-                          

El aventón en helicóptero al que recur-
rió el coordinador de Morena en la
Cámara de Diputados, Ricardo Monreal,
y que se viralizó en redes sociales, causó
una llamada de atención por parte de la
presidenta, quien dijo que todos en el
movimiento de la 4T deben ser ejemplo
de austeridad.

El traslado de Monreal Ávila junto con
otros legisladores de la mayoría
morenista en San Lázaro, obligó al
zacatecano a ofrecer disculpas y dijo que
"intentará" ya no hacerlo. "Intentaré que
no se repitan este tipo de situaciones, que,
aunque de buena fe y utilizadas sólo en
casos de emergencia o excepcionales,
pueden ocasionar alguna afectación en
nuestro movimiento".

Y es que el costo de un traslado en el
helicóptero con las características del que
utilizó el diputado Monreal Ávila se coti-
za entre 5 mil y 6 mil dólares, es decir por
lo menos 388 días de salario mínimo de
276 pesos.

Cabe destacar que, en 2018, siendo
senador, Monreal Ávila se jactaba y se
dejaba retratar llegando al Senado en bici-
cleta y afirmaba que no usaba ni escoltas
ni vehículos blindados.

La Mandataria, si bien reconoció que
en el uso de la aeronave no se utilizaron
recursos públicos, sí reprobó recurrir a
ese tipo de transporte que al menos ella no

ha utilizado en lo que va de su adminis-
tración. "Nosotros debemos ser un ejem-
plo a la sociedad y que no debe haber
gobierno rico con pueblo pobre", dijo la
presidenta Pardo al ser cuestionada sobre
el uso de un helicóptero privado por parte
del coordinador de Morena en la Cámara
de Diputados.

En la conferencia mañanera del
viernes, Pardo comentó que Monreal
Ávila aclaró que no se utilizó dinero
público para el uso de helicóptero, y que
desconoce de quién pueda ser la aeron-
ave. "Creo que esa es la manera en que
nos comportamos y creo que todos debe-
mos de dar un ejemplo", expresó la
Mandataria federal.

En este sentido, Monreal Ávila
primero posteó en redes sociales imá-
genes utilizando una motocicleta para
trasladarse este viernes.

Más tarde, en un video difundido en
sus redes sociales y tras las declaraciones
de la Presidenta, ofreció disculpas por
haber hecho uso de un helicóptero priva-
do para transportarse junto a Pedro Haces,
al argumentar que esto no se hizo con
recursos públicos. 

"No hay para nosotros días inhábiles
ni tampoco vida privada. No hay tregua ni
tampoco justificación que valga ante nue-
stros adversarios externos e internos por
posibles errores que se comentan", apun-
tó Monreal Ávila en el video difundido en
redes sociales.

Cd. de México/El Universal.-                     

La presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo fue incluida en el top 100 de
Titanes, los líderes más influyentes
dentro del campo ambiental en el
mundo, de la revista estadounidense
"Time".

El top 100 de Titanes señaló que
"pocos líderes mundiales pueden afir-
mar que saben tanto sobre ciencia
climática como la nueva presidenta de
México, Claudia Sheinbaum". Subrayó
que la mandataria contribuyó a dos
importantes informes para el Panel
Intergubernamental sobre Cambio
Climático de las Naciones Unidas, el
cual ganó un Premio Nobel.

La revista estadounidense señaló
que la primera Presidenta de México
impulsó algunas políticas verdes cuan-
do fue jefa de Gobierno de la Ciudad de
México, introduciendo los primeros
autobuses eléctricos de la capital y
cubriendo el techo de su gigantesco
mercado de alimentos con paneles
solares.

No obstante, "Time" reconoció que
Sheinbaum Pardo "tiene un camino
complicado por recorrer si quiere estar
a la altura de sus credenciales científi-
cas mientras lidera un país rico en
petróleo, azotado por sequías y hura-
canes".

La publicación puntualizó que la
presidenta Sheinbaum Pardo le debe su
ascenso político a "su mentor de toda la
vida y poderoso predecesor", el exman-
datario Andrés Manuel López Obrador.

"Time" consideró que el plan de
Sheinbaum Pardo es "escaso en
detalles", por lo que algunos expertos
temen que su promesa de gastar 13 mil
600 millones de dólares en energías
renovables no acerque a México a su
objetivo de 45% de energía limpia para
2030 de no permitir un papel más
importante del sector privado.

"Sheinbaum ya se ha alejado

notablemente de López Obrador en la
retórica verde, y si cumple con esas
palabras, su mandato de seis años
podría convertir a un país rebosante de
potencial renovable en un líder climáti-
co global", concluyó "Time".

En el top 100 de Titanes también se
encuentran Ajay Banga, presidente del
Banco Mundial; Jennifer Granholm,
secretaria del Departamento de Energía
de Estados Unidos; Bill Gates, fun-
dador de Breakthrough Energy y
TerraPower; Susana Muhamad, minis-
tra de Ambiente y Desarrollo
Sostenible, Colombia, y el príncipe
Harry, duque de Sussex, fundador de
Travalyst, entre otros personajes.

Cancela Presidencia 
evento en Veracruz

La noche del viernes, la presidencia
informó que debido a las condiciones
climáticas se canceló la visita que tenía
planeada la presidenta Claudia
Sheinbaum para inaugurar el Hospital
IMSS-Bienestar de Salud Mental "Dr.
Víctor M. Concha Vásquez" en

Orizaba, Veracruz.
La agenda difundida por la

Presidencia de la República marcaba
que a las 18:00 horas del viernes la jefa
del Ejecutivo federal estaría en estas
instalaciones médicas.

A las 18:12 horas, el sistema de
sonido del evento, el cual ya se encon-
traba lleno por cientos de personas,
avisó que "por cuestiones de fuerza
mayor se suspendió la inauguración".

"Les informamos que esta ceremo-
nia. Rogamos su comprensión y poste-
riormente se dará otra fecha para su
realización. Muchas gracias", se
escuchó en el sistema de sonido.

Tras este anuncio, los cientos de
personas que habían llegado al acto
comenzaron a abandonar el lugar.

Minutos más tarde, el equipo de la
presidenta de la República difundió el
siguiente mensaje:

"Debido a las condiciones climáti-
cas se cancela la inauguración del
Hospital IMSS-Bienestar de Salud
Mental "Dr. Víctor M. Concha
Vásquez" en Orizaba, Veracruz"

Lamenta PAN ‘muerte’ de los derechos humanos
El top 100 de "Time" elogió la trayectoria científica de Sheinbaum, mencio-
nando su conocimiento en ciencia climática y su influencia.

Reconocen a Sheinbaum entre los
líderes ambientales más influyentes

En una ceremonia de protesta, el PAN colocó coronas mortuorias en las
instalaciones de la CNDH.

Publican en el DOF reforma constitucional para las mujeres
Cd. de México/El Universal.-                            

El gobierno de México publicó en el
"Diario Oficial de la Federación" el decreto
por el cual se garantiza la igualdad sustanti-
va para las mujeres y el derecho a una vida
libre de violencia y erradicación de la brecha
salarial por razones de género.

Lo anterior, luego de que las reformas a los
artículos 4, 21, 41, 73, 116, 122 y 123 de la
Constitución fueron aprobadas en el
Congreso de la Unión y en los Congresos
locales.

Lo anterior señala que en el artículo 4 se
establece la igualdad sustantiva en el acceso
a derechos y oportunidades. 

Además, se garantiza el derecho a vivir una
vida libre de violencias, por lo que el Estado
tiene deberes reforzados de protección con
mujeres, adolescentes y niños.

En los artículos 21 y 73 se establece la per-
spectiva de género en seguridad pública y
juzgados, y en los artículos 116 y 122 la

obligatoriedad de las Fiscalías
Especializadas para las entidades federati-
vas. También se aprobarán otras leyes secun-
darias para que esto quede incorporado en
las Constituciones locales.

El artículo 41 profundiza el principio con-
stitucional de paridad de género en los gob-
iernos federal, estatales y municipales, y el
artículo 123 indica que queda prohibido la
brecha salarial por razones de género: "A tra-

bajo igual, salario igual". 
"Es un día histórico. Hoy (viernes) se pub-

lica este decreto y lo resumiría diciendo: las
mujeres ya estamos en la Constitución, nue-
stros derechos están garantizados... Hay un
reconocimiento de la desigualdad histórica",
aseguró la presidenta Sheinbaum Pardo en la
mañanera de ayer.

La próxima secretaria de las Mujeres,
Citlalli Hernández, dijo que el 3 de octubre
la presidenta Sheinbaum Pardo presentó la
iniciativa de reforma en materia de igualdad
sustantiva, perspectiva de género, derecho de
las mujeres a una vida libre de violencia y
erradicación de la brecha salarial por razones
de género, que fue aprobada por unanimidad
en el Senado el 24 de octubre y en la Cámara
de Diputados el pasado 5 de noviembre.

La senadora Martha Lucía Mícher subrayó
que, con estos cambios, se da un paso en la
agenda feminista, pues la igualdad sustantiva
para las mujeres está garantizada en la
Constitución.

Cd. de México/El Universal.-                      

La Confederación Patronal de la
República Mexicana (Coparmex)
expresó que la reforma en materia de
prisión preventiva oficiosa representa un
retroceso en la protección de los derechos
humanos y la garantía de un debido pro-
ceso.

A través de un comunicado, explicó
que esta reforma recién aprobada en la
Cámara de Diputados amplía el catálogo
de delitos graves que ameritan prisión
preventiva oficiosa, lo que es alarmante
por parte de las autoridades al no consid-
erar las implicaciones que tiene esta
medida en los derechos fundamentales de

las personas.
"A pesar de las modificaciones

aprobadas en la última sesión, eliminan-
do delitos como el narcomenudeo y la
defraudación fiscal, la inclusión de deli-
tos como la extorsión, actividades rela-
cionadas con el fentanilo y otros delitos
fiscales, sigue siendo una amenaza contra
el principio de presunción de inocencia,
aunado a los que ya contemplaba el
artículo 19 Constitucional", precisó.

Argumentó que el principio de pre-
sunción de inocencia es un pilar funda-
mental del Estado de derecho y no puede
ser sustituido por medidas que vulneren
este derecho sin una sentencia condena-
toria previa. En este sentido, agregó, la

prisión preventiva oficiosa supone una
privación de libertad anticipada, sin una
debida justificación legal, y bajo el riesgo
de que personas inocentes sean detenidas
sin que se haya demostrado su culpabili-
dad en un juicio justo.

Este tipo de medidas no sólo con-
traviene las garantías constitucionales,
sino que también genera incertidumbre y
desconfianza en la sociedad. 

"Hemos reiterado en diversas oca-
siones que la prisión preventiva oficiosa
debe ser aplicada únicamente bajo crite-
rios estrictos de excepcionalidad, y siem-
pre que se justifique la necesidad de
impedir el riesgo de fuga o la alteración
de pruebas en un caso concreto", señaló.

Critica Coparmex reforma de prisión preventiva

La Coparmex advirtió que la reforma aprobada en la Cámara de Diputados
vulnera derechos humanos y el debido proceso.

El decreto publicado garantizará la igual-
dad sustantiva para las mujeres.
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Laboratorios de Biológicos y
Reactivos de México (Birmex) destinó
una millonaria inversión de 49 millones
751 mil 17 pesos para garantizar la
seguridad de la Megafarmacia en
Huehuetoca, Estado de México. 

La infraestructura incluye sistemas
avanzados de videovigilancia, control de
acceso con reconocimiento facial y soft-
ware especializado en ciberseguridad.
Este despliegue tecnológico tiene como
objetivo proteger el inventario de medica-
mentos, que actualmente representa solo
el 0.9% del total que la bodega podría
almacenar.

De acuerdo con los contratos A-
047/2023, A-048/2023 y A-049/2023,
que fueron obtenidos, Birmex ha con-
tratado la provisión de equipos tecnológi-
cos para fortalecer la seguridad del Centro
Federal de Almacenamiento y
Distribución de Insumos para la Salud
(Cefedis). 

Este proyecto incluye la instalación de
más de 350 cámaras de videovigilancia y
un sistema de control de acceso en las
instalaciones, conocidas como "la farma-
cia más grande del mundo", tal como la
describió el expresidente Andrés Manuel
López Obrador.

El análisis de seguridad realizado por
las autoridades reveló que la bodega, que
actualmente contiene aproximadamente
2.4 millones de piezas de medicamentos,
necesitaba mejorar su protección para
garantizar la seguridad, integridad y fun-
cionalidad de sus instalaciones y person-
al. Como resultado, se decidió incremen-
tar el monitoreo a través de tecnología
avanzada que asegure un entorno seguro
para los insumos farmacéuticos.

Los contratos se dividen 
en tres partes 

El primero, con Estructuras Digitales
de México Comercializadora, tiene un
valor de 19.9 millones de pesos para el
suministro e instalación de un sistema de

videovigilancia compuesto por 255
cámaras tipo 1, 38 cámaras tipo 2, 50
cámaras tipo 3 y ocho cámaras tipo 4.

Estas cámaras están diseñadas para
ofrecer alta capacidad de análisis y pro-
tección, con visión infrarroja y detección
de objetos como vehículos o personas.

La segunda parte del acuerdo, con
Grupo Siayec, fue por 9.9 millones de
pesos, para implementar un sistema de
control de acceso que incluirá ocho puer-
tas equipadas con terminales de
reconocimiento facial. 

Además, se instalarán dos terminales
adicionales para reforzar la seguridad de
los accesos a la Megafarmacia, propor-
cionando una mayor protección contra
posibles intentos de intrusión.

En la tercera parte del contrato, tam-
bién con Estructuras Digitales de México,
se destinaron 19.8 millones de pesos para
mejorar la conectividad de la red, voz y
datos en las instalaciones. 

Se incluirán 120 puntos de acceso
inalámbrico, así como la instalación de
switches y firewalls de alta capacidad
para garantizar la estabilidad y seguridad

de la infraestructura tecnológica en la
Megafarmacia.

A medida que la infraestructura de
seguridad se implementa, los contratos
también contemplan cláusulas de confi-
dencialidad. 

Los proveedores involucrados en el
proyecto deben mantener la información
relacionada con el servicio en total reser-
va, incluso después de la finalización del
convenio. 

Esta medida busca proteger la integri-
dad de los sistemas y prevenir posibles
vulnerabilidades a través de filtraciones
de datos.El sistema de videovigilancia
contará con cámaras de distintas capaci-
dades, como cámaras de tipo bala, domo,
multisensor y PTZ, todas con protección
por contraseña y cifrado. 

Estas cámaras tienen capacidad para
almacenar video de manera continua por
hasta 30 días. 

Además, se instalará un centro de con-
trol con estaciones de trabajo para moni-
torear la seguridad en tiempo real y garan-
tizar la efectividad del sistema implemen-
tado.

Invierte Birmex casi 50 mdp en
seguridad para la Megafarmacia
La Cefedis recibió una millonaria inversión para instalar sistemas de
videovigilancia, control de acceso junto con tecnología avanzada.

A pesar de almacenar solo una fracción de los medicamentos, se recibió
una inversión millonaria para implementar sistemas de seguridad.

Chiapas/El Universal.-                        

Luisa María Alcalde Luján llamó en
Chiapas a defender el segundo piso y los
principios de la Cuarta Transformación, a
organizarse y regresar al origen; "volver a
hacer lo mismo que hicimos con el presi-
dente López Obrador cuando inició
Morena".

Durante una asamblea informativa
realizada en la colonia Democrática, al
norte de Tuxtla Gutiérrez, acompañada de
la secretaria general de Morena, Carolina
Rangel, del secretario de Organización
Andrés Manuel López Beltrán y el gober-
nador electo de Chiapas, Óscar Eduardo
Ramírez Aguilar, Alcalde Luján advirtió
sobre riesgos y acechanzas a su partido y
sus gobernantes. "Debemos ser con-
scientes que la presidenta (Claudia
Sheinbaum) va a enfrentar toda una cam-
paña de desprestigio como sucedió con el

presidente (Andrés Manuel López
Obrador), y que por eso Morena tiene que
estar a la altura para poder defender el
segundo piso de la Cuarta
Transformación", dijo a militantes y sim-
patizantes.

Debemos estar organizados, afirmó.
"¿Qué vamos a hacer en Chiapas?
Regresar al origen, no necesitamos inven-
tar el hilo negro, sino volver a hacer lo
mismo que hicimos con el presidente
López Obrador cuando iniciamos
Morena".

Es decir, ir casa por casa, puerta por
puerta; invitaremos a todos los chia-
panecos a que se sumen a Morena Este
movimiento no será de unos cuanto, será
de todos, exhortó Alcalde Luján. "Los
invitaremos a afiliarse a que se agreguen
y participen en los comités; a todos los
vamos a credencializar. En un año que
regresemos preguntaremos si ya todos

tienen su credencial de Morena", planteó.
Será una tarea titánica, expresó la pres-

identa de Morena.
Se trata de que todo Chiapas se integre,

no nos puede faltar ni una región, decirles
también que debemos cuidar mucho nue-
stro movimiento, manifestó.

Es también muy importante, recalcó
que " siempre debemos" estar apegados a
los principios que rigen a Morena.

Por esa razón, aquí se dijo, añadió, que
todos los gobiernos de Morena tienen que
apegarse a estos principios.

Nada tienen que ver con Morena gob-
iernos municipales, un presidente, una
presidenta, que aprovechándose de los
recursos públicos sea millonario Eso que
se lo dejen al PRIAN, "por Morena nada
de eso".

Lo que quiere decir, enfatizó Alcalde
Luján, que nada tiene que ver la repre-
sión, o el gobernar con lujos y traer a cos-
tillas del erario, automóviles, aeronaves
"que tenemos que pagar todos con nue-
stros impuestos".

Morena tampoco está relacionada con
que se privatice el servicio de luz, de
agua. Nada que ver con Morena "esas
lacras de la política" Por eso tenemos que
cuidar nuestro movimiento.

Alcalde enmarcó que cuando Claudia
Sheinbaum tocó una pausa al movimien-
to, "nos dejó una recomendación, que
Morena debe dejar, o no ser un partido de
Estado, "que el gobierno es el gobierno, y
el partido es el partido"

A los morenistas de Chiapas, Alcalde
Luján les dijo que en este trayecto del
gobierno donde Sheinbaum ha demostra-
do su entrega, dedicación y compromiso
por las casas del país, es importante
advertir sobre los riesgos y las adversi-
dades que podría enfrentar.

Llama Luisa María Alcalde a Chiapas a defender la ‘4T’

Alcalde recalcó que Morena no debe ser un partido de Estado, y que sus
gobiernos deben apegarse a principios de ‘honestidad’.

Abre SEP registro para la Beca
‘Jóvenes Escribiendo el Futuro’
Cd. de México/El Universal.-                   

La Secretaría de Educación Pública
(SEP) informó que la Beca para el
Bienestar de Educación Superior
"Jóvenes Escribiendo el Futuro", de la
Coordinación Nacional de Becas para
el Bienestar (CNBB), abrirá su registro
en línea en el primer trimestre de 2025.

Las y los beneficiarios de la beca
"Jóvenes Escribiendo el Futuro"
reciben actualmente 2 mil 800?pesos
mensuales durante los 10 meses del
ciclo escolar y hasta por un máximo de
45 meses.

La dependencia precisó que las
fechas y el proceso de registro se darán
a conocer en las redes sociales verifi-
cadas y en la página web de la CNBB
www.gob.mx/becasbenitojuarez.

Dijo que este programa contribuye a
que las y los estudiantes de licenciatu-
ra o técnico superior universitario,

inscritos en escuelas públicas catalo-
gadas como prioritarias, continúen su
trayecto educativo y concluyan sus
estudios superiores.

El programa está dirigido a estudiantes inscritos en instituciones públicas
catalogadas como prioritarias, para que continúen y finalicen su formación.

La titular de la Segob subrayó que el papel de los jueces se ha vuelto cru-
cial en la lucha contra la impunidad.

Pide Rosa Icela participar
en la elección judicial 

Cd. de México/El Universal.-                   

Rosa Icela Rodríguez, titular de la
Secretaría de Gobernación (Segob), ase-
guró que México vive "tiempos inéditos"
por las reformas constitucionales
aprobadas recientemente, entre ellas la
judicial.

Al participar en Hidalgo en la cuarta
asamblea plenaria ordinaria 2024 de la
Comisión Nacional de tribunales superi-
ores de Justicia de los Estados Unidos
Mexicanos (Conatrib) que preside Rafael
Guerra, la secretaria de Gobernación tam-
bién hizo un llamado a participar en el
proceso para la elección judicial de junio
de 2025. "Seguramente, muchos aspi-
rantes a juzgadores mujeres y hombres en
los estados querrán participar en este
nuevo proceso de construcción de un
Poder Judicial renovado, pero con experi-
encia y conocimientos. Por eso los invita-
mos a ser parte de este histórico proceso
electoral", señaló la titular de Segob.

Mencionó que "el papel de los juz-
gadores recobra especial importancia" y
que "el sistema de justicia en el país se
está transformando, igual que la forma de
impartir justicia y la manera de actuar de
quienes ejercen esta tarea": "Con su labor,
contribuyen a que no haya impunidad en
el país, a que sea posible cumplimentar
mandamientos judiciales".

Rosa Icela Rodríguez reconoció a los
integrantes de la Conatrib y al magistrado
Rafael Guerra "por la forma en que han
llevado el proceso de aprobación de las

leyes que llevan a la reforma judicial".
"Hoy (viernes) es una oportunidad

inmejorable para que el Poder Judicial
haga realidad la frase de José María
Morelos y Pavón: 'Que todo el que se
queje con justicia, tenga un tribunal que
lo escuche, lo ampare y lo defienda con-
tra el fuerte y el arbitrario'", expresó la
encargada de la política interior del país.

Al también reconocer al Legislativo
por la aprobación de las reformas, Rosa
Icela Rodríguez confió en que también
especialistas de colegios, "personas hon-
estas, honradas, probas, con experiencia y
amor al servicio público". "También
creemos conducente el acuerdo entre los
poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial
de cada estado sobre las reglas y fechas
para celebrar las respectivas elecciones
locales", apuntó.

"Del éxito en la implementación de la
reforma judicial en sus estados, depende
mucho la justicia del país, pues es en el
fuero común donde se resuelve la may-
oría de los asuntos, es lo que conocemos
como justicia cotidiana; llevan una
importante carga más que los tribunales
federales. Y lo que tenemos por delante es
una justicia más cercana a la gente; justi-
cia para quienes la han visto negada
durante mucho tiempo y juzgadores con-
scientes de la realidad que enfrenta la
población", dijo ante la Conatrib.

Desde el Ejecutivo, apuntó, hay dis-
posición y trabajo para construir una
nueva visión de Estado y un gobierno que
atienda las causas de las injusticias.

Sinaloa/El Universal.-                        

Derivado de trabajos de inteligencia
naval, personal de la Marina, Ejército,
Guardia Nacional y de la Fiscalía
General de la República (FGR) cumpli-
mentaron una orden de aprehensión
contra Omar Félix Loaiza, alias "El
Pelón" o "El 8", presunto operador de
la facción de "Los Chapitos" del Cártel
de Sinaloa en el noreste de Sonora.

El presunto delincuente fue detenido
durante un cateo autorizado por un juez
de Control en un domicilio de la colo-
nia Las Quintas, de la capital
sinaloense, por su presunta respons-
abilidad en los delitos de delincuencia
organizada, con la finalidad de cometer
delitos contra la salud en su modalidad
de tráfico de narcótico, tráfico de armas
de fuego y tráfico de personas.

De acuerdo con el gabinete de

seguridad, "El Pelón" o "El 8" está
identificado como generador de violen-
cia en los estados de Sonora, Sinaloa y
Baja California, donde coordinaba el
tráfico transfronterizo de drogas,
migrantes y armas, además de la pro-
ducción y comercialización de fentani-
lo, con destino hacia Arizona, Estados
Unidos, entre otros delitos como secue-
stro y extorsión.

Asimismo, resultado de trabajos de
inteligencia naval se tuvo conocimien-
to que esta persona presuntamente
coordinaba los enfrentamientos de
"Los Chapitos" contra "Los Mayos" en
Sinaloa, que han dejado decenas de
muertos en las últimas semanas.

Por lo que de acuerdo a informes de
inteligencia naval, Omar Félix ha man-
tenido una alianza desde julio de 2022
con Eric Jesús Cabrera Cabrera, alias
"El Duranguillo" o "Delta 1", líder del

grupo Los Deltas, juntos enfrentan a la
facción rival Los Cazadores-Los
Salazar por el control de rutas de tráfi-
co en la región de Altar-Sásabe,
Sonora.

Entre el 6 de agosto y el 19 de sep-
tiembre, permaneció en Sonora, hasta
que, tras sufrir un intento de homicidio
en General Plutarco Elías Calles,
regresó a Sinaloa, posiblemente debido
al inicio del conflicto entre "Los
Chapitos" y "Los Mayos".

Sin embargo, autoridades del gabi-
nete de seguridad tienen conocimiento
de que Omar Félix Loaiza, que en sus
acciones delictivas ha empleado tec-
nología avanzada, como el uso de
drones cargados con explosivos, se
detectó que planeaba realizar mayores
acciones con explosivos en días poste-
riores, por lo que se dio máxima prior-
idad a su captura.

Cae ‘El Pelón’, operador de ‘Los Chapitos’ en Sonora

El presunto delincuente estaba vinculado a los enfrentamientos entre fac-
ciones rivales de "Los Chapitos", dejando decenas de muertos en Sinaloa.
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El dato del día
Al cierre de octubre, el retiro por desempleo de

las Afore alcanzó un total de 3 mil 390.1 millones

de pesos, un disparo de 32% en términos nomi-

nales respecto al mismo mes de 2023, informó la

Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el

Retiro (Consar).

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 días

Cetes 350 días

Centenario
$43,700.0

Plata México
$618.17

VentaDlr. Americano

Interbancario 14

Interbancario 15

$20.87

$20.45

$20.37

10.4900

10.6430

10.7797

8.25

8.293083

8.294530

8.2959771,032.36

Actual

$19.74

$20.44

$20.36

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 15

Udis 16

Udis 17

Udis 18

10.10

10.34

10.36

10.49

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

65.03
Brent

71.04
WTI

67.02

S&P BMV 

-0.17%

FTSE BIVA

-0.38%
MEXICO BIVA

Dow Jones

-0.70%43,750.86

NUEVA YORK
43,444.99

50,553.31 50,469.4 Congreso

Empréndete

Hoy en
Cintermex

1,050.00

8.297424

15 de noviembre 2024

20.3887
19.74 20.87

21.18

0.13172 0.13191

50,469.4

0.17% menos

Baja

11 centavos menos

7 centavos menos

0.00096 centavos más

43,444.99

0.70% menos

10.10 10.20

305.87

21.76

Baja83.91

Ciudad de México/El Universal.-

A pesar de que desde el miércoles el

peso se fortaleció, fue insuficiente para

recuperar el terreno perdido en las

primeras dos jornadas de la semana, a

causa de los riesgos que podría sig-

nificar el gobierno de Donald Trump

para la economía nacional.

La divisa mexicana en los mercados

internacionales concluyó en 20.37

pesos por dólar, lo que significó una

depreciación de -0.96% o 19 centavos

respecto al viernes anterior, según

datos de Bloomberg.

El dólar al menudeo terminó en

20.87 pesos a la venta en Citibanamex,

0.87% o 18 centavos por arriba del

cierre de la semana pasada.

La depreciación semanal del peso se

debió principalmente al fortalecimien-

to del dólar, que avanzó 1.6% en la

semana de acuerdo con el índice pon-

derado y acumula siete semanas con-

secutivas ganando terreno, sumando un

avance de 4.0% en este periodo.

El fortalecimiento del dólar se debió

principalmente a la expectativa de que

Trump, presidente electo de Estados

Unidos, implementará una postura

comercial proteccionista tras su toma

de protesta el 20 de enero de 2025, lo

que podría generar presiones infla-

cionarias al interior de Estados Unidos

y desaceleración económica en los

países con los que tiene una estrecha

relación comercial como México,

explicó Gabriela Siller, directora de

Análisis Económico y Financiero de

grupo Base.

El dólar también se fortaleció por

comentarios de oficiales de la Reserva

Federal (Fed) estadounidense, desta-

cando Jerome Powell, quien comentó

que no hay prisa para seguir recortando

la tasa de interés ante el crecimiento

económico sólido, enviando la señal de

que podrían ser cautelosos y hacer

pausas en el ciclo de recortes, agregó la

especialista.

Adicional a lo anterior, en México

se ha elevado el riesgo de recortes de la

calificación crediticia. El jueves, la

agencia calificadora Moody’s ajustó de

estable a negativa la perspectiva para

la calificación de la deuda soberana,

argumentando las dificultades para que

se logre una consolidación fiscal, la

aprobación de la reforma al Poder

Judicial y la carga fiscal que represen-

ta Pemex sobre las finanzas del gobier-

no.

En la semana, las divisas más depre-

ciadas frente al dólar fueron el rand

sudafricano, con -3.61%; libra esterli-

na, -2.47%; rublo ruso, -2.46%; florín

húngaro, -2.15%; ringgit de Malasia, -

2.11%, y dólar australiano, -2.02%.

El mercado de capitales cerró la

semana con pérdidas generalizadas. En

Estados Unidos, las pérdidas se con-

centraron en las últimas dos sesiones,

debido a las declaraciones de varios

oficiales de la Fed de que la economía

se encuentra fuerte, por lo que los sigu-

ientes recortes a la tasa de interés

pudieran tardar más de lo esperado.

El Dow Jones registró una pérdida

en la semana de -1.2%, luego de haber

crecido 4.6% en la semana previa. El

Nasdaq Composite mostró una con-

tracción de -3.2%, mientras que el

S&P 500 cayó -2.1%.

Ciudad de México/El Universal.-
La noche de este viernes, la

Subsecretaría de Egresos de la
Secretaría de Hacienda corrigió su
error, luego de que el proyecto de
Presupuesto de Egresos de la
Federación (PEF) 2025 originó incon-
formidad de la Universidad Nacional
Autónoma de México (UNAM) y del
Instituto Politécnico Nacional (IPN).

"Por un lamentable error, el pre-
supuesto de la Universidad Nacional
Autónoma de México y del Instituto
Politécnico Nacional salieron dis-
minuidos en el Presupuesto de Egresos
de la Federación que se entregó hoy
[viernes] al Congreso de la Unión",
señaló.

Precisó que ya se está trabajando
con la Comisión de Presupuesto de la
Cámara de Diputados para asegurar
que ambas instituciones tengan un
aumento respecto al año anterior de
3.5%, como fue la instrucción de la
presidenta Claudia Sheinbaum.

Sin embargo, la dependencia no
incluyó a la Universidad Autónoma
Metropolitana (UAM), que en el PEF
presenta una disminución de recursos
de 14.12%, al proyectar 8 mil 128 mil-
lones de pesos.

"Hacemos un llamado urgente a
reconsiderar y para que el Congreso de
la Unión ajuste de manera positiva el
presupuesto a la educación superior.
Finalmente, reiteramos el compromiso
de la UAM por un uso eficiente, aus-
tero y transparente de nuestros recur-

sos", expresó la UAM en un comunica-
do.

Expuso que parte de las institu-
ciones de educación superior reci-
bieron con sorpresa el PEF, que pro-
pone una importante disminución del
presupuesto para ese nivel.

"Esta reducción significa la
desaparición de facto del programa de
becas Elisa Acuña para 16 mil inte-
grantes de nuestro alumnado, la
imposibilidad de concluir obras inici-
adas en el presente año, así como una
caída real y significativa en el monto
destinado al pago de salarios del per-

sonal académico y administrativo",
añadió la universidad.

Precisó que las posibilidades de
crecimiento y de atención a sectores
vulnerables de dicha institución se ven
duramente afectados con esta reduc-
ción de recursos.

El rector de la UNAM, Leonardo
Lomelí Vanegas, señaló que había
solicitado un presupuesto para el próx-
imo año de 52 mil 500 millones de
pesos, pero este viernes la presidenta
Claudia Sheinbaum le sugirió aplicar
en la institución educativa un plan de
austeridad.

En su habitual conferencia matutina
en Palacio Nacional, Sheinbaum Pardo
expresó que "estamos dando un recurso
particular para la creación de la [uni-
versidad] Rosario Castellanos a nivel
nacional, el fortalecimiento de las [uni-
versidades] Benito Juárez, las universi-
dades de la Salud. Hay muchos lugares
en el país donde no hay universidades".

En el proyecto de Presupuesto de
Egresos de la Federación 2025, para la
UNAM se establecen recursos por 45
mil 58 millones 349 mil 747 pesos,
menos de los que recibió para 2024,
que suman 50 mil 418 millones de
pesos.

Al respecto, la UNAM aseguró que
la reducción de su presupuesto
impactaría directamente a cerca de 110
mil estudiantes provenientes de hoga-
res con una alta vulnerabilidad
económica, que cada año son apoyados
con algún tipo de beca.

Ciudad de México/El Universal.-
El secretario de Hacienda y Crédito

Público (SHCP), Rogelio Ramírez de la O,
entregó este viernes 15 de noviembre a la
Cámara de Diputados el Paquete
Económico 2025, en el cual se propone un
déficit fiscal de 3.9% respecto al Producto
Interno Bruto (PIB).

Lo anterior, debido a que el gasto públi-
co de 9.2 billones de pesos superará a los
ingresos presupuestarios estimados en 8
billones.

"El déficit proyectado para 2025 es de
3.9% del Producto Interno Bruto en forma
ampliada, y el déficit presupuestal, en el
cual la autoridad central tiene control pleno
de ingreso-gasto en su programación, es de
3.2%", anunció.

Según especialistas, significa que se
cumple a los votantes, pero no a los merca-
dos, ya que el partido de la presidenta
Claudia Sheinbaum se comprometió a
recortar a la mitad el déficit en el próximo
año respecto al previsto para 2024, de 5.9%
del PIB

. Sin embargo, pudo haber sido peor si
no se hubiera planteado una disminución,
aunque no sea el compromiso adquirido.

El Fondo Monetario Internacional (FMI)
esperaba un déficit público de 3.5% del

PIB, mientras que analistas ya habían antic-
ipado que iba a ser muy difícil sostener el
número empeñado.

El déficit de 3.9% equivale a un ajuste al
gasto de 594 mil 421 millones de pesos, de
acuerdo con los Criterios Generales de
Política Económica de 2025.

En 2024 se aprobó un aumento en el
saldo negativo de las finanzas públicas
debido al mayor endeudamiento de 1.9 bil-

lones de pesos para gastar más y concluir
las obras insignia del sexenio anterior.

Ramírez de la O dijo a diputados que la
sostenibilidad de las finanzas públicas es
un pilar esencial del modelo económico
que promueve el actual gobierno.

Con ello, afirmó que México está en
vías de convertirse en un país de prosperi-
dad compartida, en lugar de uno marcado
por la desigualdad.

Ciudad de México/El Universal.-

La Secretaría de Energía (Sener)
planea realizar una aportación de 136
mil 349 millones de pesos a Petróleos
Mexicanos (Pemex), en 2025, de
acuerdo con cifras del Proyecto de
Presupuesto de Egresos de la
Federación del siguiente año.

Estos recursos pueden destinarse al
pago de deuda de la empresa petrolera,
la cual es la más endeudada del mundo,
para obras del sector de refinación, o
para la construcción y puesta en mar-
cha de la Refinería Olmeca en Dos
Bocas, Tabasco.

Así ha sido en los años anteriores,
solamente que no se especifica el desti-
no final al inicio de los ejercicios pre-
supuestarios.

Los recursos emanan de la Sener a
las subsidiarias de la petrolera en busca
de atender los requerimientos extraor-
dinarios que requiere la empresa.

De hecho, para este año no se eti-
quetaron estos recursos, los cuales
fueron cercanos a los 175 mil millones
de pesos, y ahora el gobierno reconoce

que de estos recursos 43 mil 465 mil-
lones de pesos para la construcción de
la Refinería.

Pemex por su parte, ha señalado que
gran parte de las aportaciones o trans-
ferencias de la Sener han sido uti-
lizadas para la rehabilitación del
Sistema Nacional de Refinación y el
pago de deuda.

El gobierno pasado y este han apoy-
ado a Pemex en sus desafíos operativos
y financieros, sin embargo, la deuda se
ubica en 97 mil millones de dólares, y
es la más endeudada del mundo.

Además, su subsidiaria en refi-
nación perdió de enero a septiembre de
2024 un total de 480 mil millones de
pesos.

SHCP plantea déficit 
de 3.9% del PIB

El secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Rogelio Ramírez de la O

Hacienda corrige presupuesto de UNAM e IPN

El peso cierra una 
semana complicada

La divisa mexicana en los mercados internacionales concluyó en 20.37
pesos por dólar

Sener prepara aportación de 136,349 mdp a Pemex

El gobierno pasado y este han apoyado a Pemex en sus desafíos operativos
y financieros

Trabajan en un nuevo presupuesto.



Redacción/Alemania.-                    

Durante una llamada telefónica

de una hora, solicitada por Berlín,

el canciller alemán Olaf Scholz

instó al presidente ruso Vladimir

Putin a iniciar conversaciones con

Ucrania para lograr una "paz justa

y duradera".

Scholz reafirmó el compro-

miso firme de la Unión Europea

con Ucrania y subrayó la determi-

nación de Alemania de apoyar a

Kiev en su lucha defensiva contra

la agresión rusa, según un comu-

nicado del Gobierno alemán. 

La conversación reflejó las ten-

siones diplomáticas en torno al

conflicto y la posición alemana

sobre el papel de Rusia en el

mismo.

Putin, por su parte, respondió

que cualquier acuerdo de paz debe

tener en cuenta "la nueva realidad

en terreno", refiriéndose a las

regiones ucranianas de Donetsk,

Lugansk, Jersón y Zaporizhia, que

Rusia ha anexado parcialmente. 

El portavoz del Kremlin,

Dmitry Peskov, destacó que,

aunque existieron "desacuerdos

profundos", el diálogo en sí

mismo es positivo. 

Sin embargo, la llamada entre

los líderes no logró acercar posi-

ciones, lo que revela las diferen-

cias irreconciliables entre ambas

partes.

La conversación generó una

rápida reacción de Ucrania, cuyo

presidente Volodímir Zelenski

calificó la llamada de "abrir una

caja de Pandora", alegando que

las conversaciones entre Scholz y

Putin podrían socavar los esfuer-

zos internacionales para aislar al

líder ruso. 

Zelenski subrayó que, en lugar

de "palabras vacías", Ucrania

necesita una paz real y un acuerdo

genuino, no un retorno a negocia-

ciones como las de Minsk, que no

pusieron fin a las hostilidades en

2014.

El canciller alemán había infor-

mado a Zelenski sobre la llamada

con Putin y prometió hablar con él

después de la conversación. 

A pesar de la molestia de

Ucrania, algunos líderes europeos,

como el primer ministro polaco

Donald Tusk, celebraron la comu-

nicación entre Berlín y Moscú,

destacando que Scholz había

reafirmado la posición de que

"nada se decide sobre Ucrania sin

los ucranianos". 

Tusk también valoró la postura

condenatoria de Rusia por su

agresión.

Este diálogo se produce en un

contexto delicado, con Ucrania

enfrentando dificultades en el

campo de batalla tras casi tres

años de guerra y con la incer-

tidumbre generada por las pos-

turas de Donald Trump, quien ha

afirmado que pondría fin a la

guerra en Ucrania "en 24 horas",

aunque sin detallar cómo. 

´Por lo que esto ha generado

temores sobre posibles conce-

siones a Moscú.

Por su parte, Scholz enfrenta

una situación política compleja

dentro de Alemania, donde su

gobierno de coalición ha sufrido

varios contratiempos. 

Sin embargo, el canciller

alemán, Olaf Scholz se someterá a

un voto de confianza en diciem-

bre, lo que podría llevar a elec-

ciones anticipadas en febrero,

poniendo a prueba su liderazgo en

un momento crítico tanto para la

política interna alemana como

para su posición en el conflicto

ucraniano.
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Advierten EU y China 
‘turbulencias’ globales 
Redacción/Perú.-                            

En la cumbre del Foro de
Cooperación Asia-Pacífico
(APEC), los presidentes de
Estados Unidos y China, Joe
Biden y Xi Jinping, alertaron
sobre un periodo de "cambios" y
"turbulencias" en el panorama
mundial debido al regreso de
Donald Trump al poder en enero.

Ambos mandatarios expre-
saron preocupaciones sobre las
tensiones comerciales y políticas
que podrían intensificarse con el
retorno del magnate republicano a
la Casa Blanca.

El mandatario chino, Xi
Jinping, fue contundente al
señalar que el mundo enfrenta una
creciente "fragmentación de la
economía mundial", una situación
que, según él, está alimentada por
el "unilateralismo y el protec-
cionismo". 

En su mensaje a los países de la
alianza, Xi destacó que la
economía global podría entrar en
una fase de "turbulencias y trans-
formaciones", a medida que las
naciones buscan redefinir sus rela-
ciones económicas y políticas.

Por su parte, el presidente de
Estados Unidos, Joe Biden, coin-
cidió en que el mundo está atrav-
esando un "momento de cambio
político significativo". 

Estas declaraciones se produ-
jeron después de su último
encuentro en Lima con los líderes
de Japón y Corea del Sur, donde
se discutieron los desafíos que
enfrenta la región Asia-Pacífico
ante la incertidumbre que genera
el regreso de Trump al poder.

El regreso de Trump al esce-
nario político internacional ha pre-
ocupado a varias naciones debido

a sus promesas de políticas com-
erciales más agresivas, en particu-
lar hacia China y México. 

El expresidente ha amenazado
con aumentar los aranceles a todas
las exportaciones hacia Estados
Unidos, hasta un 60% para China
y un 25% para México. 

Esto, según analistas, podría
profundizar la guerra comercial
que comenzó durante su primer
mandato y desestabilizar aún más
las economías globales.

En este contexto, Biden y Xi
acordaron mantener un encuentro
bilateral al finalizar la cumbre.

Ambos presidentes se
enfrentarán a un panorama difícil,
marcado por el apoyo de China a
Rusia en la guerra contra Ucrania.

Biden, en su discurso, expresó
su preocupación sobre la "peli-
grosa y desestabilizadora coop-
eración" entre Corea del Norte y
Rusia, lo que añadió una capa de
complejidad a la relación entre las
dos principales potencias

económicas del mundo.
Los expertos consideran que el

regreso de Trump podría tener un
impacto significativo no solo en
las relaciones entre Estados
Unidos y China, sino también en
la estabilidad del Foro APEC, que
representa el 60% del Producto
Interno Bruto global y más del
40% del comercio mundial.

"Nuestro foro puede aportar
hoy (viernes) el fortalecimiento de
la cooperación multilateral",
comentó la presidenta peruana
Dina Boluarte, destacando la
necesidad de unir esfuerzos.

El profesor Jorge Heine, exem-
bajador de Chile en China, señaló
que es fundamental que los presi-
dentes de Estados Unidos y China
logren reducir las tensiones, al
menos temporalmente. "Es impor-
tante que hablen y vean si pueden
disminuir las tensiones entre
ambos países", indicó, resaltando
la importancia de un entendimien-
to para evitar mayores confronta-

ciones.
El regreso de Trump podría

cambiar radicalmente la ori-
entación de la política exterior
estadounidense. 

Heine no descartó la posibili-
dad de que el expresidente decida
retirar a Estados Unidos de la
APEC, como lo hizo en 2017 con
el Acuerdo Transpacífico de
Cooperación Económica (TPP),
lo que dejó a varios países de la
región en una posición incómoda.

La incertidumbre respecto al
futuro de las alianzas interna-
cionales es ahora una preocu-
pación compartida por todos los
miembros del foro.

El entorno de tensión también
se refleja en la reciente inaugu-
ración del megapuerto de
Chancay en Perú, una obra finan-
ciada por China que acortará en
diez días el tiempo de transporte
marítimo entre el país asiático y
Sudamérica. 

Mientras Xi celebraba el
avance de este proyecto, el envia-
do especial de la Casa Blanca para
América Latina, Brian Nichols,
instaba a los países latinoameri-
canos a asegurarse de que las
inversiones chinas respeten las
leyes locales y protejan los dere-
chos humanos y el medio ambi-
ente.

La cumbre de APEC, que se
celebra en un momento crucial
para la política global, se está con-
virtiendo en un espacio donde se
redefinen las relaciones comer-
ciales y geopolíticas. 

La situación que se vive entre
Estados Unidos y China se
proyecta como uno de los princi-
pales desafíos para la estabilidad
económica mundial en los próxi-
mos años.

El abogado de Pete Hegseth aseguró que la acusación fue
investigada y desestimada.

Nominado de Defensa por
Trump fue investigado

por agresión sexual
El Universal/EU.-                            

Pete Hegseth, elegido por
Donald Trump, al frente del
Departamento de Defensa fue
investigado en 2017 por "una pre-
sunta agresión sexual" en un hotel
de California que albergaba una
reunión de mujeres republicanas,
dijo la policía el viernes.

El expresentador de Fox News
no fue acusado de ningún delito y
la policía de la ciudad, en su
declaración citando un informe
policial, no divulgó ninguna infor-
mación sobre la presunta víctima,
quien denunció el incidente el 12
de octubre de ese año.

La policía dijo que el presunto
asalto ocurrió en algún momento
entre la medianoche del 7 de
octubre y las 7:00 a.m. del 8 de
octubre en la dirección del Hyatt
Regency Monterey Hotel and Spa
en Del Monte Golf Course .

La Federación Nacional de
Mujeres Republicanas estaba cel-
ebrando una convención en el
hotel en ese momento, según el
sitio web de la organización.

Vanity Fair reportó que, "según
la fuente de transición, la
acusación es lo suficientemente
grave como para que los aboga-
dos de Wiles y Trump hablaran

con Hegseth al respecto el jueves.
Una fuente con conocimiento

de la reunión dijo que Hegseth
declaró que la acusación surgió de
un encuentro consensual y carac-
terizó el episodio como un 'él dijo,
ella dijo'". "El abogado de
Hegseth, Timothy Parlatore, dijo:
'Esta acusación ya fue investigada
por el departamento de policía y
no encontraron evidencia de
ello'", indicó el medio.

"Un aliado de Hegseth culpó a
los miembros del establishment
republicano, que están tratando de
frustrar la nominación de
Hegseth, de la aparición de la
acusación de mala conducta sexu-
al. "Intentarán acabar con todas
estas nominaciones antes de la
votación de confirmación", indicó
Vanity Fair.

La ciudad se negó a publicar el
informe policial, alegando que
estaba exento de divulgación
pública, y dijo que no haría más
comentarios. "La Oficina del
Fiscal de Distrito del Condado de
Monterey no respondió a una
solicitud de comentarios el jueves
por la noche, pero una base de
datos en línea indicó que no se
habían presentado cargos crimi-
nales contra Hegseth en ese con-
dado", indicó The Guardian.

Xi y Biden sostendrán su último encuentro bilateral antes del
regreso del magnate.

Detiene Argentina a 61 brasileños vinculados a la asonada de Brasil en 2023
Redacción/Argentina.-                               

La justicia argentina ordenó la
detención de 61 ciudadanos
brasileños que se encuentran en
ese país, quienes tienen pedidos
de extradición relacionados con el
ataque a las tres sedes de los
poderes del Estado en Brasil en
enero de 2023. 

La orden fue emitida por el
juez Daniel Rafecas, a solicitud
del Superior Tribunal de Justicia
de Brasil, y se refiere a personas
que ya cuentan con "condenas con
sentencia firme a penas de prisión
efectiva", según confirmaron
fuentes judiciales a la AFP.

Este ataque ocurrió una sem-
ana después de la toma de pos-
esión de Luiz Inácio Lula da Silva
como presidente de Brasil, cuando
miles de seguidores del expresi-
dente Jair Bolsonaro asaltaron el
Palacio Presidencial, el Congreso
y la Corte Suprema en Brasilia.

Los implicados en el asalto,
que se oponían a la victoria elec-
toral de Lula, fueron arrestados
por la policía brasileña en una
serie de operativos que resultaron
en cientos de detenciones.

En junio de 2023, Brasil solic-
itó la colaboración de Argentina
para localizar a 140 prófugos con-
denados por el asalto. 

Desde entonces, la policía
argentina ha estado trabajando en
conjunto con las autoridades
brasileñas para identificar y
arrestar a los implicados que se
encuentran en territorio argentino.

Las primeras detenciones
tuvieron lugar en la ciudad de La
Plata, a 60 kilómetros de Buenos
Aires.  

El proceso de extradición de
los detenidos será ahora evaluado
por las autoridades judiciales
argentinas. 

La sentencia de extradición es
apelable ante la Corte Suprema
del país, y en última instancia, el
Poder Ejecutivo argentino podrá

decidir si concede la extradición o
concede a los individuos el estatus
de refugiado, lo que podría evitar
su entrega a Brasil.

Sin embargo, el presidente
argentino, Javier Milei, ha adopta-
do una postura distante del gobier-
no de Lula, y en el pasado ha
favorecido a Bolsonaro, lo que ha
generado tensiones dentro del
Mercosur. 

Cabe destacar que en octubre,
el gobierno de Milei modificó la
ley sobre el estatus de refugiado,
limitando la concesión de asilo a
extranjeros acusados o condena-
dos por delitos en sus países de
origen.

Llamada entre Scholz y Putin genera tensiones diplomáticas

Putin destacó que cualquier acuerdo debe reflejar la "nueva reali-
dad en terreno", refiriéndose a las regiones anexadas.

Dos de los 61 detenidos fueron arrestados en La Plata,
Argentina, mientras realizaban trámites migratorios.

Los líderes del foro Asia-Pacífico expresaron preocupación
por el impacto del regreso de Trump en la cooperación

multilateral y el comercio mundial.

Zelenski afirma que con el gobierno de Trump, la invasión rusa
de Ucrania terminará más rápido que con Biden.

Trump acabará la guerra
más rápido: Zelenski

Redacción/Ucrania.-                            

El presidente ucraniano
Volodimir Zelenski anticipó el
viernes que la invasión rusa de
Ucrania terminará en un plazo
más corto con el nuevo gobierno
del presidente electo de Estados
Unidos, Donald Trump, que con
la administración del actual man-
datario Joe Biden. 

En una entrevista con la televi-
sora pública ucraniana Suspilne,
Zelenski expresó que, según el
enfoque de Trump, la guerra
podría concluir más rápido, ya
que esa es una de sus promesas a
la sociedad estadounidense.

También subrayó que para
Ucrania es fundamental lograr
una "paz justa", que permita hacer
justicia tras las pérdidas humanas
que el país ha sufrido. 

Además, destacó la importan-
cia de las interacciones constructi-
vas que ha tenido con Trump, en
las que le ha expuesto las deman-
das de Ucrania. 

Según el presidente ucraniano,
no ha recibido respuestas negati-
vas de parte del republicano.

Sin embargo, reiteró su pre-
ocupación sobre la posibilidad de
que el fin de la guerra implique
ceder territorios invadidos por
Rusia
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A cinco días de que venza el plazo para el envío del proyecto del
Paquete Fiscal el mandatario los invitó a hacerlo todo en unidad

Critica gobernador proyecto de Donald Trump y Elon Musk

Llama Samuel a diputados a  lograr
el mejor Presupuesto 2025

Se reporta Congreso listo para 
aprobarlo si atienden sus  solicitudes

Consuelo López González.

A cinco días de vencerse el plazo
para el envío del proyecto de Paquete
Fiscal al Congreso Local; el gober-
nador Samuel García Sepúlveda
llamó a los diputados a lograr el
mejor Presupuesto 2025.

Durante su mensaje en la cele-
bración por el Día del Servidor
Público; el mandatario estatal
aprovechó para conminar a los legis-
ladores a sacar en unidad un esquema
financiero con el que todos se vean
beneficiados.

Dentro del plan, adelantó, incluirá
una partida para la construcción de
una Escuela Primaria en beneficio de
3 mil 200 alumnos, hijos de traba-
jadores del Estado.

"También hay que aprender de los
errores, también se vale corregir, más

a mitad del camino (mitad del sexe-
nio)", resaltó en presencia del
diputado tricolor Héctor Morales.

"Vamos a hacer consenso con el
Congreso...aquí aprovecho para dar
un fuerte abrazo al diputado, para de-
cirle vamos por el presupuesto, com-
padre”.

“Nuevo León merece el mejor pre-
supuesto para el 2025", puntualizó.

Educación, dijo, será uno de los
rubros más beneficiados.

Lo anterior sin descuidar el resto,
pues la población sigue en incre-
mento e incluso se prevé pasar de 6
millones de habitantes, actualmente,
9 millones en el 2030.

“Si a Nuevo León le va bien, le va
bien al Congreso, le va bien al Poder
Judicial y al Suspe, así que para atrás
ni para agarrar vuelo”, agregó.

Previamente, a través de historias

de Instagram, García Sepúlveda in-
dicó que aprovechará el puente por la
Revolución Mexicana para terminar
de trabajar en la propuesta de Pre-
supuesto de Egresos e Ingresos.

“Vamos a estar también ya cer-
rando el Presupuesto para el año
2025, esa va a ser mi chamba de ese
fin de semana”, externó.

“Terminar la Ley de Ingresos, de
Egresos, de Hacienda Pública del Es-
tado, la Ley de Control Vehicular,
Código Fiscal del Estado, vamos por
un muy buen presupuesto para el año
que viene”.

Es de destacar que en los dos años
anteriores, el emecista incumplió con
la presentación del Presupuesto y
para este 2024 aplicó la figura de re-
conducción presupuestal, ejerciendo
el del año pasado.

Lo hizo durante su participación en la celebración del Día del Servidor Público

Jorge Maldonado Díaz

Carlos de la Fuente Flores, coordi-
nador del Grupo Legislativo del PAN
aseguró que el Congreso de Nuevo
León está listo para aprobar el Pre-
supuesto para el ejercicio fiscal del
2025, en caso de que el Gobernador
Samuel García envíe el proyecto y
atienda sus solicitudes.

El legislador local del PAN mani-
festó que ellos quieren pasar la navi-
dad en casa, por lo que quieren
sacarlo pronto, ya que buscan irse de
vacaciones, al concluir el primer pe-
riodo de sesiones.

"Nosotros lo vamos a sacar antes,
nosotros nos queremos ir a pasar la
Navidad en casa, no se preocupen. El
que tiene la presión es el Ejecutivo,
nosotros consiguiendo consensos en
el Congreso avanzaremos, ahorita no
los tenemos porque no sabemos qué
va a presentar”, dijo.

"Si se puede antes del 20 de di-
ciembre nos vamos antes, el chiste es
que haya acuerdo y que pueda haber
consensos. Disponibilidad hay,
nosotros estamos de acuerdo en tran-
sitar, esperemos que haya consensos
con el resto de los grupos legislativos
y con el Ejecutivo, que tiene su grupo
legislativo, que es el de Movimiento
Ciudadano", añadió.

De la Fuente Flores dijo que, con
mucho entusiasmo, esperan que el
miércoles el mandatario estatal remita
el proyecto del Presupuesto para el
ejercicio fiscal 2025.

"Vamos a estar esperándolo el
próximo miércoles, con mucho entu-
siasmo. La pelota está del lado del
Gobernador y estamos esperando que
él cumpla, si nosotros cumplimos, es-
peramos que él cumpla", comentó.

"Con su declaración en donde dice
que lo va a entregar, a lo mejor es
porque todo lo que le pedimos nos va

a decir que sí “Contemplan aprobar
presupuesto en diciembre si García
cumple”, añadió.

Cabe destacar, que, en la Constitu-
ción del Estado de Nuevo León, se es-
tablece que el plazo para entregar el
proyecto de presupuesto es el 20 de
noviembre, que deberá de ser
aprobado por los diputados antes del
31 de diciembre del año en curso.

Por su parte, la coordinadora del
grupo legislativo del PRD, Perla de
los Ángeles Villarreal Valdés consid-
eró que se debe poner sobre la mesa
los recursos que se les deben a los
municipios y reducir la deuda.

"Esperemos que de su parte cum-
plan, porque, pues, de ellos depende.
De ellos depende que se pongan las
pilas, que pongan un presupuesto mu-
nicipalista real, y jugar con lo de la
deuda de bajar esas cantidades, que
tengan el mejor beneficio para todos",
señaló.

Diputado Carlos de la Fuente

Consuelo López González

Tras reconocer la ardua labor de
los trabajadores del Estado; el gob-
ernador Samuel García Sepúlveda
criticó el proyecto del presidente
electo de Estado Unidos, Donald
Trump, y Elon Musk de armar un
área de gobierno operada por robots.

En su mensaje en la Asamblea
Anual del Sindicato Único de Servi-
dores Públicos del Estado, el
emecista hizo referencia del plan en
el que participa el magnate que ante-
riormente llamaba “compadre”.

Las declaraciones se dan luego
que el CEO de Tesla frenó la con-
strucción de su planta más grande de
autos eléctricos, la cual tendría sede
en el municipio de Santa Catarina.

“Muchas veces al burócrata se nos
denosta”, refirió.

“Ahí anda ahora Trump y Elon
Musk diciendo que van a hacer una
secretaría de robots”.

“Quiero ver cómo les va, a ver
cómo torean cuando llegue un ciu-
dadano, van a acabar los robots sin
cabeza”, agregó.

Aunque la planta de Tesla sería
pausada hasta conocer el resultado
de las elecciones de Estados Unidos,
al momento no se ha dado conocer si
el proyecto será reactivado o cance-
lado de manera definitiva.

Ante la propuesta de campaña de
Donald Trump de imponer aranceles

del 200 por ciento a vehículos pro-
ducidos en México, Musk consideró
que no tendría sentido invertir en el
país.

"Trump ha dicho que pondrá
aranceles a los vehículos producidos

en México. Así que no tiene sentido
invertir mucho en México si ese va a
ser el caso", expresó en el mes de
julio.

Sin embargo, el Estado asegura no
tener un aviso sobre el retraso de la
inversión.

Durante la ceremonia, García
Sepúlveda entregó también  medallas
a servidores públicos que cumplieron
20 años de servicio ininterrumpidos.

“El trabajo nuestro de servir es de
los pocos trabajos que además de la
remuneración tienen un propósito",
expuso.

“Hay 6 millones de habitantes en
Nuevo León que todos los días nece-
sitan de ustedes, seguridad pública,
agua, salud, educación, tener la opor-
tunidad de nosotros".

César López

En sesión de Cabildo, el Munici-
pio de Monterrey aprobó el proyecto
de presupuesto de ingresos para el
ejercicio fiscal 2025, por un monto
de 9 mil 396 millones de pesos.

Cabe mencionar que dicha canti-
dad no incluye la contratación de fi-
nanciamiento.

Mientras tanto, sí incluye el cál-
culo de la recepción de los dos Fon-

dos Federales de Aportaciones el
FAISM para la Infraestructura Social
y el FORTAMUN, para el Fortalec-
imiento municipal.

De acuerdo al edil, Adrián de la
Garza Santos, la estimación se real-
izó tomando como base los ingresos
reales de dicha ciudad en los
primeros 9 meses del año, más una
proyección de lo que se obtendría el
último trimestre.

Aprueba Cabildo regio proyecto
de ingresos de 9 mil 396 mdp

La estimación fue en base los ingresos reales en los pimeros nueve meses

Consuelo López González.

El Grupo de Coordinación en Seguri-
dad Nuevo León realizó durante la última
semana la detención de 16 generadores
de violencia, once de ellos con orden de
captura y seis objetivos prioritarios con
orden de aprehensión por el delito de
homicidio.

Al término de la Mesa de Construc-
ción de la Paz, en Palacio de Gobierno;
Gerardo Escamilla Vargas, titular de
Fuerza Civil, destacó los logros
obtenidos en el área metropolitana y la
zona rural.

Con la participación de la Guardia Na-
cional, el Ejército Mexicano, Fuerza
Civil, las Fiscalías y policías munici-

pales, dijo, avanzan en la contención del
crimen.

"Durante esta semana se hicieron 16
detenciones importantes, de las cuales
once se encontraban con orden de cap-
tura y seis son personas objetivos priori-
tarios, derivado de que estos objetivos
contaban con orden de aprehensión vi-
gente por el delito de homicidio”, expuso.

Detalló que de las detenciones, 6
fueron en el municipio de Monterrey, 4
en Juárez, 4 en Pesquería y 2 más en
Apodaca.

Asimismo, resaltó el Operativo Mu-
ralla, el cual se efectúa en los municipios
del área rural para impedir la entrada de
grupos delictivos.

Indicó que en esta ocasión fue acti-

vado en los municipios de Galeana y
Linares.

Sin entrar en mayores detalles, ade-
lantó que en Linares se reportó una per-
sona fallecida, un lesionado, un detenido
y el decomiso  de armas de fuego y un
vehículo.

Durante la intervención resultaron
heridos dos policías municipales.

Para tranquilidad de los habitantes y
en apoyo de la policía local, en la zona se
incrementó la presencia de Fuerza Civil,
el Ejército y la Guardia Nacional.

Escamilla Vargas resaltó también la
implementación del Operativo Buen Fin
2024, con la participación de 10 mil ele-
mentos federales, estatales y municipal.

Detiene Grupo de Seguridad a 16 generadores de violencia

Eso fue durante la ùltima semana, once de ellos tenían orden de captura.

Dicha cantidad no incluye la contratación de
financiamiento para el próximo año

“Ahí anda ahora Trump y Elon
Musk diciendo que van a hacer

una secretaría de robots,
quiero ver como les va, a ver
cómo torean cuando llegue un

ciudadano van acabar los
robots sin cabeza

Samuel García

El mandatario estatal entregó ayer reconocimientos a servidores públicos.



Al hablar del macropuente del fin de

semana, el gobernador Samuel García

Sepúlveda indicó que aprovechará estos

dìas para terminar el presupuesto del 2025.

De ahí que todo hace indicar, que el tan

polèmico documento que ya es esperado

por el Poder Legislativo, si no hay tropie-

zos, llegará en tiempo y forma.

Por lo que después habrá que estar al pen-

diente de su análisis para su aprobación o

rechazo, por aquello de lo polarizados de

los poderes en Nuevo Leòn.

...

Al menos en ese sentido, con relación al

próximo presupuesto estatal que aún no les

llega al legislativo, los diputados dicen

estar listos para su análisis.

Por lo que estiman celebrar los trabajos

de acuerdo a los tiempos estimados para su

anàlsis y aprobaciòn, segùn el panista

Carlos de la Fuente.

Sobre todo, por aquello de que el legisla-

tivo aparejado a su labor, espera darle

cumplimiento para pasar la Navidad con su

familia no haciendo talacha.

...

Los que siguen cerrando la pinza por la

seguridad son las autoridades locales de

los tres niveles de gobierno.

Y, aunque los delitos de todos los

tamaños no han dejado de generarse, los

esfuerzos de coordinación siguen.

Por lo que ayer se juntaron los alcaldes de

San Nicolás, Daniel Carrillo y el de

Guadalupe, Héctor García.

Para esto los munícipes encabezaron la

mesa de trabajo acompañados por sus jefes

policiacos y colaboradores.

Demostrando de esa manera el interès de

conjugar acciones y reducir la percepción

de inseguridad.

...

Donde las autoridades locales ya estàn

como la canciòn de la burrita, con unos

pasos para adelante y otros para atras, es

ante la proliferaciòn de los casos de den-

gue.

Pues aunque de cierta manera se ha logra-

do contener la proliferaciòn del mosquito,

mediante las campañas de fumigaciòn, los

contagios continùan.

Tan es asì, que los fallecimientos no han

faltado, sino al contrario, por lo que vale

tomar las medidas preventivas necesarias.

Los que ya tienen programado un mitin de

rechazo a las tarifas camioneras, son los

representantes de los usuarios del transpor-

te.

Por lo que no se extrañe si a eso del

medio dìa se plantan en pleno centro de

Monterrey en el cruce de las calles Juàrez

y Aramberri. 

Manifestando asì, su desacuerdo por la

implemetaciòn de los nuevos costos por

viaje, con las leyendas que advierten: Ni

un peso màs.

Sábado 16 de noviembre del 2024

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que sigue la incertidumbre sobre si el

gobernador  presentará el Paquete Fiscal
2025


"También hay que aprender de los 

errores, también se vale corregir, más a
mitad del camino (mitad del sexenio)”

Que el grupo de seguridad de NL
capturó a 16 personas con calidad de

peligroso

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Samuel
García

Consuelo López González                 

Con una Unidad Especializada en

el combate de incendios forestales,

Protección Civil Nuevo León redujo

en los últimos tres años el número de

hectáreas afectadas en un 90 por

ciento.

Erik Cavazos Cavazos, director

de la corporación de auxilio, destacó

los logros obtenidos en lo que va de

la actual administración.

Unidades terrestres y aéreas, per-

sonal y equipamiento, son parte de la

brigada.

“Es la primera administración que

contamos con una Unidad

Especializada de Incendios

Forestales, no se tenía, y gracias al

apoyo de este gobierno, ya se tiene.

Se equipó a los brigadistas, se funda-

menta la Brigada Fénix de

Protección Civil de Nuevo León”,

expuso.

“Aquí están los resultados de

estos tres años y seguiremos con esa

meta a la baja…2022, 2023 y 2024 el

grado de severidad que puede decir-

se fue mínimo, ¿qué significa? que la

recuperación del bosque va a ser en

un corto o mediano plazo”.

Detalló que el 2021 fue el año

más catastrófico al registrarse 32 mil

hectáreas afectadas con 51 sinies-

tros; cifra que bajó a 11 mil hectáre-

as con 49 eventos en 2022; y a 2 mil

hectáreas con 47 eventos en 2023.

Durante este 2024 suman 26 con-

flagraciones en perjuicio de 2 mil

hectáreas; la mayor afectación es en

el municipio de Santiago, con mil

hectáreas afectadas, seguido de

Zaragoza, con 573; y Santa Catarina,

con 446.

El comandante resaltó que junto a

la UANL, los elementos realizan el

monitoreo de la sierra mediante las

cámaras del Observatorio de la

Universidad; mientras que el apoyo

de brigadistas de la Comisión

Nacional Forestal (Conafor) les per-

mite sofocar y controlar de manera

oportuna los incendios.  

Aunado a ello, dijo, implementan

campañas permanentes para evitar

este tipo de siniestros, así como la

capacitación y actualización conti-

nua de sus brigadistas y los de las

unidades municipales.

Personal ha participado incluso en

el combate de incendios junto a los

departamentos forestales de Canadá

y Estados Unidos.

La mascota “Evita Fuegos”, funge

también como elemento fundamental

para llevar la prevención de incen-

dios forestales desde las escuelas.

Es de destacar que Nuevo León

espera un inverno seco con la pre-

sencia de algunas heladas, por lo que

la probabilidad de incendios foresta-

les prevalecerá.

La combinación entre altas tem-

peraturas, vientos fuertes y la escasa

humedad en el aire incrementa la

probabilidad de estos siniestros.

Como medida adicional, autorida-

des estatales, federales y municipa-

les realizan quemas controladas y

brechas corta fuego.

Además del uso de cámaras infra-

rrojas de detección de humo en la

sierra, las cuales permiten una aten-

ción oportuna, así como campaña

permanente de prevención que inclu-

ye escuelas de educación básica.

“Nos mantenemos coordinados y

fortalecidos para reducir el número

de incendios forestales”, manifestó.

“Llevamos a cabo monitoreo de

las sierras con el apoyo de cámaras

infrarrojas en las sierras de Galena,

Iturbide, Aramberri y una nueva red

de cobertura próximamente en

Santiago; una campaña permanente

para evitar fuegos y la estrategia de

ataque agresivo al detectar un incen-

dio forestal para evitar que se propa-

gue”.

Según su magnitud, los incendios

son clasificados en cinco niveles de

contingencia.  

El nivel uno aplica cuando puede

ser controlado por los lugareños,

ascendiendo al segundo si se requie-

re apoyo de las autoridades munici-

pales.  

Requerir de la colaboración de

brigadas oficiales de la Secretaría de

Marina y Recursos Naturales, la

Comisión Nacional Forestal y

Protección del Estado, habla de un

nivel tres.  

La intervención de la Secretaría

de la Defensa Nacional es indispen-

sable cuando el evento se encuentra

en el cuarto nivel de contingencia.  

Si el escenario demanda el apoyo

a nivel nacional e internacional, la

situación es por demás crítica.  

Para fomentar la cultura del cui-

dado de los bosques entre chicos y

grandes, Protección Civil sumó a

una nueva combatiente, la mascota

“Evita Fuegos”.

Dado que 9 de cada 10 incendios

son provocados por el hombre, el lla-

mado es a extremar precauciones,

principalmente en las zonas de

Aramberri, Galeana, Villa de

Santiago y Zaragoza.  

Cavazos Cavazos refirió que

Evita recorre planteles educativos

del nivel básico y universidades; y

tendrá presencia en redes sociales

para sumar esfuerzos en la preven-

ción de estos siniestros.

“Esa es la prevención que noso-

tros queremos, pero ante un incendio

forestal lo primero es reportar al 9 1

1; no acercarse, tener mucho cuidado

y si se está en una zona de riesgo,

hacer lo que la autoridad correspon-

diente está diciendo”, expresó.

Entre las principales recomenda-

ciones está el no arrojar cerillos o

cigarros encendidos en la carretera

o en medio del bosque; así como

no encender fogatas, ya que una

simple flama puede provocar un

gran incendio.

Al registrarse un siniestro fores-

tal en una zona alta de la sierra, se

recomienda evitar evacuar por

ladera arriba, sino buscar áreas

planas y caminar en sentido con-

trario al viento para evitar cual-

quier tipo de incidente que ponga

en riesgo la vida.

A la par, se reconoció  la labor

que realiza la Brigada Fénix para

mantener un estándar de calidad

que exige el manejo del fuego.

Junto a voluntarios y elementos

municipales participaron el año

pasado en el combate del incendio

forestal en la Sierra de Santiago,

en la Comunidad de Potrero

Redondo.

Es de destacar que para ampliar

sus conocimientos en prevención y

combate, los efectivos acuden a

capacitaciones en Estados Unidos.

“Ellos están capacitados por

parte de la Comisión Nacional

Forestal (Conafor), ellos también

van a los Estados Unidos a capaci-

tación extensiva".

La Brigada Fénix está confor-

mada por elementos de Protección

Civil de Nuevo León, especialistas

en la prevención y combate de

incendios forestales.

“Se trata de personal calificado,

el combate agresivo que es una

pieza fundamental, ya que al perci-

birse cualquier columna de humo

en el bosque, llegan inmediata-

mente”, aseveró.

La persona o personas que cau-

sen un incendio forestal en Nuevo

León serán acreedores a penas de

uno  hasta 13 años de prisión.

El Congreso Local aprobó por

unanimidad una reforma al

Artículo 446 del Código Penal

estatal, donde se endurecieron las

sanciones que contemplan también

multas que van de los 4 mil a los

150 mil pesos.

Sentido en el que el funcionario

estatal exhortó a pensar dos veces

a aquellos que, por imprudencia o

conscientemente, originan un

incendio.

“Las penas y sanciones van

desde un año hasta 13 años de cár-

cel”, subrayó.

“Obviamente no queremos que

nadie sea encarcelado por este tipo

de motivos de hacer una quema de

basura, o por causar un incendio

forestal; las multas van desde los 4

mil pesos hasta más de 150 mil

pesos”.

“Debemos de tener mucho cui-

dado, evitar quemas de basura,

evitar quemas de lotes baldíos y

obviamente hacer fogatas o hacer

carnes asadas en los bosques”,

expresó.

MEDIDAS PREVENTIVAS…
Para prevenir que los incendios

consuman montañas y bosques se

recomienda a la población siga una

serie de medidas que van desde no

arrojar colillas de cigarros hasta

evitar quemas en prácticas agríco-

las.  

No tirar basura, botellas o

vidrios que puedan causar fuego

mediante el efecto lupa con los

rayos del sol, así como evitar foga-

tas y la manipulación de instala-

ciones eléctricas, son otras de las

recomendaciones.  

Asimismo, cuando se usa fuego

para limpiar el terreno que se va a

sembrar se debe realizar una guar-

darraya para prevenir que este se

propague.  

En caso de detectar un incendio

se debe hacer lo posible por cer-

carlo con ramas verdes, o bien a

verdes, o bien arrojarle agua o tie-

rra.

Reduce PC en un 90% número de hectáreas
afectadas en  los últimos tres años

Personal de Protección Civil ha participado al lado de elementos de los departamentos forestales de Canadá y Estados Unidos.

En lo que va del año suman 26 conflagraciones



Tras el anuncio a nivel nacional de la
Presidenta de México Claudia Sheinbaum
Pardo con respecto al plan de mejoras viales
de carreteras federales vía  el programa
“Bachetón”, desde este fin de semana arran-
caron estas tareas en Nuevo León.

Tan es así que autoridades del área de la
SICT dieron inicio al programa de conser-
vación de carreteras en tierras regias.

Y es que las autoridades de la Secretaría
de Infraestructura, Comunicaciones y
Transportes, comenzaron con mejoras en la
conservación en red carretera libre de peaje
del estado.

Sheinbaum Pardo dio inicio a este pro-
grama desde el pasado 10 de octubre y hoy
en día ya es una realidad,  y buscan mejoras

en pro de poder conservar las carreteras
federales del país con acciones como
bacheo superficial, re nivelación, deshierre
y limpieza de obras de drenaje.

Así es que en la entidad las mejoras
serían en  las autopistas que estarán dentro
del programa son las carreteras Monterrey -
Monclova, Monterrey - Reynosa,- Allende -
Monterrey, Cadereyta - Allende, Nuevo
Laredo - Piedras Negras, Parás - Nueva
Ciudad Guerrero, Montemorelos - China,
Saltillo - Monterrey, Linares - San Roberto,
y Monterrey - Ciudad - Mier.

Con ello el Estado Mexicano desea una
mejora sustancial a los niveles de servicio de
las carretas federales y facilitar el tránsito a
uno más ágil y seguro.(AME)

Arrancan tareas del
‘Bachetón’ en Nuevo León

Lorena de la Garza, presidenta del
Congreso de Nuevo León celebró que munici-
pios del Área Metropolitana de Monterrey se
hayan sumado a su exhorto presentada en
febrero en cabildo del Municipio de
Monterrey, para mejorar la movilidad en acci-
dentes viales sin consecuencias graves.

“En 2023, Nuevo León registró más de 80
mil accidentes viales, liderando a nivelna-
cional. En Monterrey y su zona metropolitana
fueron más de 73 mil, causandoproblemas de
tráfico, afectando la seguridad y la productivi-
dad,” dijo.

La legisladora local explicó que la propues-
ta permite mover vehículos involucrados en
choques menores si están en condiciones de
circular, siempre que no haya daños a bienes

públicos ni indicios de alcohol o drogas en los
conductores. 

“Esta medida liberará las vías afec-
tadas,mejorando la seguridad y evitando
obstrucciones,” explicó.

La legisladora local destacó avances como
en Apodaca, donde Tránsito ya está facultado
para mover vehículos, y en San Pedro, donde
regidores del PAN impulsan la medida con
apoyo del alcalde Mauricio Fernández. 

Además, la Asociación de Alcaldes de
Monterrey trabaja en homologar el
Reglamento de Vialidad y Tránsito en 10
municipios para abordar esta problemática.

“Es una gran noticia para quienes vivimos
el tráfico diario. Estoy convencida de que esta
medida reducirá embotellamientos y mejorará

la movilidad”,afirmó.
De la Garza instó a los alcaldes de Nuevo

León a modificar sus reglamentos municipales
para adoptar esta propuesta y mejorar la efi-
ciencia vial. 

El programa fue anunciado hacer unos
días por la presidenta.

Celebra Lorena que municipios se unan para
mejorar la movilidad en accidentes viales

Diputada Lorena de la Garza.

Con la finalidad de establecer
estrategias de seguridad, reacción
y protección civil, Daniel Carrillo
Martínez, edil de San Nicolás, y su
homólogo Héctor García García,
encabezaron los trabajos de la
Mesa de Coordinación por la Paz,
en la que también participaron
dependencias federales y estatales.

El Alcalde de San Nicolás,
Daniel Carrillo Martínez, resaltó
que uno de los principales proble-
mas a combatir en ambos municip-
ios es el consumo de droga, misma
que desata una serie de consecuen-
cias entre los ciudadanos como  la
violencia familiar. 

"Hoy platicamos una necesidad
de atender el consumo de droga,
que eso  tiene varias implicaciones

desde la propia destrucción indi-
vidual hasta la violencia familiar,
entonces hoy tratamos ese tema, y

vamos a fortalecer algunas otras
temáticas de bienestar social que
requerimos...En materia de

seguridad no le hemos aflojado,
las coordinaciones en  los enlaces
donde tenemos colindancias

comunitarias, ésto ha venido de
trabajo en continuo, esto no ha
parado", mencionó Carrillo
Martínez.

Además, el munícipe, señaló
que a partir de la próxima semana
comenzarán trabajos de colabo-
ración comunitaria y actividades
sociales para promover la paz en
dichos municipios. 

Por último, cabe destacar que
desde su pasada administración,
el edil nicolaíta, mantuvo un tra-
bajo de coordinación en materia
de seguridad con los municipios
colindantes a San Nicolás,
acciones que se comprometió a
continuar durante este segundo
periodo como Alcalde.(CLR)

Encabezan Carrillo y Héctor  trabajos de la Mesa de Coordinación por la Paz

Los alcaldes de Guadalupe y San Nicolás resaltaron que hay que combatir el consumo de drogas.

En aras de tener una Ciudad segura durante
este “Buen Fin”, el Alcalde de Santa Catarina,
Jesús Nava Rivera arrancó con un operativo
especial desde este viernes denominado “Buen
Fin Seguro”.

Es así que ayer viernes y en el marco del
Buen Fin 2024, el Municipio de Santa
Catarina, a través de la Secretaría de Seguridad
Pública y Vialidad, en conjunto con autori-
dades Estatales, Federales y Encargados de
Seguridad Privada, puso en marcha un opera-
tivo con más de 450 oficiales, y así garantizar
a ciudadanos seguridad en sus compras.

Así es que por instrucción del Alcalde Jesús
Nava Rivera, este dispositivo inició frente al
Monumento a La Puerta de Monterrey, cuyo
objetivo es prevenir y salvaguardar la integri-
dad y patrimonio de clientes y personas en
general, durante el evento comercial, progra-
mado del 15 al 18 de noviembre, indicó  José
María Ramírez Reyes, secretario de Seguridad
Pública y Vialidad Municipal.

Dicho operativo  cuenta con la partici-

pación de 324 elementos de policía, 131 ele-
mentos de las áreas de movilidad, vialidad y
C4, además de 55 vehículos desplegados en
diferentes puntos de nuestro Municipio.

“Se busca promover y mantener el orden
público con la finalidad de prevenir delitos,

salvaguardar la integridad de nuestros habi-
tantes y su patrimonio durante las compras en
el evento del Buen Fin 2024”, dijo Ramírez
Reyes.

Además de ello en los diferentes espacios
como en centros comerciales, tiendas departa-
mentales y áreas de alta afluencia, donde se
lleva a cabo el operativo “Buen Fin Seguro”.   

Es de subrayar que en este programa  y para
la edición 2024 de El Buen Fin, los comercios
de Nuevo León serán de los más favorecidos,
pues esperan alcanzar una derrama económica
de 15 mil 800 millones de pesos, lo cual inclu-
so significará llegar a niveles récord.

Así es que el monto mencionado se ubicará
un 15% por encima de lo alcanzado en el
2023.

Ya que en la entidad se prevé la partici-
pación de alrededor de 30,000 establec-
imientos, de la cifra que rebasará en un 7%
los 28,000 que se sumaron durante el año
pasado.(AME)

Inicia SC operativo especial ‘Buen Fin Seguro’

Se dio el banderazo de salida

En busca de mejorar la accesibilidad en
Apodaca, los trabajos de la segunda etapa de la
modernización de la Avenida Agua Fría iniciaron
por parte de  la administración municipal, con
una inversión de más de 51 millones de pesos.

César Garza Arredondo, alcalde de Apodaca
explicó que “por muchos años la carretera que
conecta a Apodaca con Agua Fría y con Zuazua
sirvió para dar abasto a dos comunidades que
eran relativamente pequeñas”, por lo que se trata-
ba de un camino poco transitado.

En la modernización se contempla la
ampliación a cuatro carriles, así como banquetas,
arborización, señalética, repavimentación y
semáforos.

“Hoy ha aumentado mucho la demanda. Y así
como aumenta la demanda, también tiene que

seguir un aumento en la oferta de infraestructura
pública. Por eso hoy damos paso en la dirección
adecuada para iniciar la ampliación de la car-
retera Apodaca Agua Fría que, como nos com-
prometimos en campaña, arrancamos dentro de
los primeros 100 días”, agregó el edil.

Garza Arredondo detalló que la obra consis-
tirá en la rehabilitación del pavimento asfáltico,
así como la ampliación en su sección transversal,
dando una longitud total de trabajo de mil 300
metros.

Con esta ampliación, la carretera se incre-
mentará de los 2 carriles existentes a 4 carriles,
obteniendo una superficie total de 28,500 metros
cuadrados para la circulación eficaz de los habi-
tantes de este sector.(ATT)

Siguen con modernización de avenida Agua Fría

El alcalde de Apodaca, César Garza
Arredondo explicó la obra.

Molestos con el Gobernador
Samuel García Sepúlveda, quien
no ha bajado dineros en pagos a
jubilados y pensionados de la
Sección 50 del SNTE, decenas
de catedráticos salieron a las
calles a manifestarse y cerrar
arterias como Zaragoza y 5 de
mayo.

Y es que los maestros anun-
ciaron que desde el mes de junio
comenzaron con sus peticiones
de pagos al Gobierno del Estado,
pues desde enero de este 2024
debieron de haberles pagado y
temen pase diciembre y no se les
liquide dinero alguno.

Por ello Lucilda Pérez Salazar
maestra jubilada y líder de los
maestros pensionados llegó junto
con decenas de sus compañeros a
Palacio de Gobierno desde las
9:00 horas de ayer y se “plan-
taron” para demandar el dinero.

No fue que hasta las 12:00
horas al no tener escucha en sus
demandas decidieron cerrar pro
espacios cortos de tiempos dichas
arterias viales y así poder generar

un caos en la zona centro de la
capital del estado.

El personal de la Secretaría de
Seguridad Pública, Vialidad y
Tránsito de Monterrey tuvo que
ayudarlos en estos actos para evi-
tar una tragedia.

Igualmente, los elementos de
Fuerza Civil y cadetes que están
designados a la seguridad del
palacio de cantera ayudaran a evi-
tar tragedia alguna.

La maestra Lucilda Pérez
Salazar líder de maestros jubila-
dos y pensionados de la Sección
50 del SNTE dijo: “Estamos para
demandar en protesta frente a
Palacio Gobierno a Samuel
García Sepúlveda nos pague nue-
stros dineros. La queja es porque
12 mil maestros no se les da así
este aumento el 6.4 por ciento y
desde enero debieron pagarles, al
día de hoy más retrasos nos
deberían de pagar en total hasta
300 millones de pesos y exigimos
se nos paguen antes de que ter-
mine este año”. (AME)

Protestan jubilados y pensionados
de la Sección 50 contra gobernador

Bloquearon calles del centro de la ciudad.

El Alcalde del Municipio
de Monterrey, Adrián de la
Garza Santos, entregó a la
Secretaría de Servicios
Públicos 40 nuevas unidades
que serán destinadas a labores
de limpieza y mantenimiento
de la ciudad.

De la Garza Santos,
explicó que dicha cifra forma
parte de un total de 102 que se
tendrán antes de que finalice
el año.

“Esto nos va a ayudar para
ser aún más eficientes, poder
llegar a más partes, poder
cumplir con las solicitudes de
los ciudadanos, de los veci-
nos, de las diferentes colonias
de Monterrey, son 40 de 102
programadas que vamos a
tener antes de que finalice el
año”, dijo de la Garza Santos.

En tanto, recordó que al
iniciar la administración con-
stató que una gran mayoría

del equipo de trabajo de la
dependencia estaba sin operar
por sus malas condiciones,
por lo que hizo un esfuerzo
extraordinario para invertir
386 millones de pesos en la
adquisición de las unidades.

El munícipe regiomontano,
adelantó que en breve contará
con camiones para el traslado
del personal y que el próximo
año implementará el progra-
ma “Monterrey Limpio” en el
que colaborarán distintos sec-
tores, principalmente los
comercios, para depositar la
basura donde tiene que estar.

“Este programa tendrá un
enfoque integral, involucrará
a comerciantes establecidos y
ambulantes, además de la
sociedad en general, para que
juntos hagamos de Monterrey
una ciudad más limpia”, enfa-
tizó.(CLR)

Entrega Adrián 40 nuevas unidades
a Secretaría de Servicios Públicos

Para antes de que finalice el año habrá 102 unidades.

Sábado 6 de noviembre de 2024
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También ocurrió en Linares.

Gilberto López Betancourt

Al menos una persona sin vida,

además de presuntamente tres elemen-

tos municipales heridos, dejó una per-

secución y enfrentamiento registrado

la madrugada de ayer en el municipio

de Linares.

La persona fallecida, una mujer,

quedó en el interior de una camioneta

baleada, misma que terminó estrellán-

dose contra un poste en el área del

estacionamiento de un centro comer-

cial, en Avenida Doctor Carlos García

Rodríguez y Pablo Salce.

En las primeras indagatorias se

estableció que los hechos comenzaron

a la altura de la Asociación Ganadera,

cuando los elementos encontraron a

los presuntos en el área, registrándose

el enfrentamiento y persecución.

La zona de los hechos quedó res-

guardada por las autoridades de difer-

entes corporaciones, además de la

policía municipal Fuerza Civil,

Ejército y la Guardia Nacional.

Las indagatorias continúan por

parte de los efectivos de la Agencia

Estatal de Investigaciones y personal

del Instituto de Criminalística y

Servicios Periciales de la Fiscalía

General de Justicia de Nuevo León.

Más tarde el titular de Fuerza Civil,

Gerardo Escamilla, informó que los

hechos dejaron una persona sin vida,

un lesionado, dos policías estatales

heridos y estables, un detenido, y el

aseguramiento de armas de fuego y

una camioneta.

EXMILITAR ASESINO
Un ex militar se convirtió en femi-

nicida, al morir en un hospital su ex

esposa, a que le dejó encerrada en su

vivienda y le prendió fuego en el

municipio de Pesquería.

La víctima no pudo resistir las que-

maduras que tenía en el 90 por ciento

de  su cuerpo.

El ex soldado fue detenido por ele-

mentos de la policía preventiva de

Pesquería, luego de atentar contra su

ex pareja, al incendiar su domicilio

ubicado en la Colonia Paseo de San

Javier, en la mencionada localidad.

Al llegar los puestos de socorro, el

acusado intentó hacerse pasar como

víctima, mencionando que su mujer,

estaba atrapada en el interior de los

cuartos.

Andrés Villalobos Ramírez

Gilberto López Betancourt

Los cuerpos de dos hombres ejecu-

tados a balazos y abandonados en

camino de terracería y cerca de un

vehículo, fueron localizados en

Linares, autoridades investigan los

hechos.

La doble ejecución fue reportada

durante la tarde del viernes a la altura

del kilómetro 12 de la Carretera

Linares-San Roberto, en el ejido Las

Crucitas.

Tras el reporte del hallazgo de los

dos cadáveres, agentes ministeriales,

Fuerza Civil, militares, Guardia

Nacional y policías municipales, se

dirigieron al lugar.

Ahí localizaron en el camino de ter-

racería a un hombre con impactos por

proyectil de arma de fuego, de unos 30

a 35 años, quien vestía pantalón de

mezclilla azul y camisa azul.

Mientras que el otro ajusticiado y

quien no fue identificado de unos 30 a

35 años de edad, presentaba heridas por

arma de fuego, vestía pantalón de mez-

clilla, playera en color gris y botas en

color café.

De acuerdo con la fuente allegada a

las investigaciones a unos 10 metros de

los cuerpos, localizaron un vehículo

Sonic en color blanco.

Los efectivos ministeriales iniciaron

con las investigaciones del caso de la

doble ejecución ocurrida la tarde del

viernes.

Con estos dos fallecidos a balazos,

se suman los dos de la madrugada y

mañana en el mismo municipio, que se

encuentra en máxima alerta, ante el

embate del crimen organizado.

MUERTO EN BRECHA
El cadáver de un hombre con al

menos un balazo, fue encontrado ayer

en una brecha del municipio de

Linares,.

Los hechos fueron en horas de la

mañana, en un área conocida como El

Canalón, cerca de la Presa Cerró

Prieto, y no descarta que pudieran ser

algo relacionado con los enfrentamien-

tos registrados entre la noche del

jueves y madrugada de ayer en ese

municipio.

Unos habitantes de la Ex Hacienda

que se dirigían a laborar, son los que se

percataron de la persona inconsciente y

comunicaron de lo sucedido a las

autoridades.

La persona fallecida no ha sido iden-

tificada por las autoridades, es un hom-

bre de entre 35 a 40 años de edad, y en

la inspección que se hizo del cadáver se

determinó que contaba con al menos un

impacto de bala.

El área quedó resguardada por los

efectivos de la policía municipal, mil-

itares y elementos de la Agencia Estatal

de Investigaciones.

Más tarde el personal del Instituto

de Criminalística y Servicios Periciales

de la Fiscalía General de Justicia de

Nuevo León, revisó el cadáver, así

como la zona de los hechos.

Después de que se hizo la inspec-

ción del ahora occiso, lo llevaron en la

unidad del Servicio Médico Forense al

anfiteatro del Hospital Universitario

para la autopsia de ley.

Se presentaron varias ejecuciones en ese municipio.

Sergio Luis Castillo

Andrés Villalobos Ramírez

Una intensa movilización de las dis-

tintas corporaciones policiaca se re-

gistró en el municipio de Linares, al

reportarse el presunto “levantón” de

cinco personas en el interior de un bar.

Trascendió que al antro llegaron tres

camionetas donde descendieron varios

sujetos armados, quienes ingresaron al

lugar con lujo de violencia.

Los hechos se reportaron en medio

de una rancha violenta, que ha pegado

a Linares, donde hasta el momento se

reportaron dos personas sin vida y dos

policías lesionados en la madrugada.

Las autoridades no descartaron que

los hechos registrados en el bar, estén

relacionado con la lucha entre dos

grupo delictivos.

La movilización de esta tarde se

reportó en el interior del Bar Matis en

Linares.

La movilización policiaca se realizó

en la Avenida Dr. Carlos García, frente

a las instalaciones del restaurante de

comida rápida KFC.

Se indicó que cinco hombres que

estaban dentro del bar, fueron sacados

con lujo de violencia, por los pis-

toleros, quienes se los llevaron con

rumbo desconocido.

ATAQUES EN GARCÍA 
En dos ataques perpetrados en

García dejó como saldo dos personas

heridas por arma de fuego, autoridades

investigan los hechos.

El primer ataque fue reportado

sobre la Avenida Las Maravillas y y

Camino a Los Monteros, en la colonia

Iberas de Capellanía.

Ahí un masculino fue atacado a bal-

azos y después fue llevado en un auto

particular a una clínica donde fue aten-

dido. 

Momentos después se reportó otra

persona con heridas por arma de fuego

en el cruce de las calles Cedro y

Polvorín, en la colonia Los Nogales. 

Ahí un masculino fue atendido por

Protección Civil municipal atendieron

al masculino quien presentaba varias

heridas por arma de fuego. 

En la escena del crimen localizaron

ocho casquillos calibre 223 y siete

casquillos calibre 40.

Ocurrió en el Centro de Monterrey.

Gilberto López Betancourt

Dentro de un tambo y con diversas

huellas de violencia, y fue encontrado

el cadáver de un hombre, ayer en el

Centro de Monterrey.

En el cruce de Reforma y Corona, es

donde se registró la movilización, a la

que arribaron en primera instancia

efectivos de la Policía municipal.

Una vez que se confirmó la persona

sin vida, la zona quedó cerrada.

Las autoridades habían recibido el

reporte de una persona inconsciente en

el área, por lo que arribaron para las

indagatorias.

La zona de los hechos fue res-

guardada por los elementos de la

Policía de Monterrey, quienes cerraron

a la circulación de autos y peatones.

El occiso no ha sido identificado, y

se indaga de las heridas que presenta,

únicamente trascendió que lo dejaron

dentro de un tambo.

Elementos de la AEI arribaron al

sitio, así como efectivos de Servicios

Periciales.

La persona fallecida no ha sido

identificada, pero al parecer tiene una

edad de unos 40 años, y presentaría

diversas huellas de violencia.

MANIATADO
Maniatado de manos y pies y con la

cabeza cubierta con un pedazo de tela,

fue encontrado el cuerpo de un joven,

ayer a un lado del Libramiento

Noroeste a la altura de la Colonia

Mitras Poniente, municipio de García.

La movilización se registró poco

después de las 07:30 horas, en el senti-

do de García a Escobedo del

Libramiento Noroeste, kilómetro 16.5.

Tras el reporte de diversos auto-

movilistas, las autoridades arribaron al

lugar, en donde encontraron a la per-

sona inconsciente, para luego confir-

mar paramédicos municipales que ya

no contaba con signos de vida.

La zona de los hechos quedó res-

guardada por la policía municipal, así

como elementos de FC y de la AEI.

El occiso no ha sido identificado, es

un hombre de entre 25 a 30 años, ma-

niatado de manos y pies, playera roja,

short azul y tenis, estaba tirado sobre

terracería, maniatado con cincho y un

trapo en la cabeza.

Sergio Luis Castillo

Gilberto López Betancourt

Un vehículo sedán terminó cayendo

de una altura de siete metros, en un

puente del municipio de

Montemorelos, luego de ser impactado

por un tráiler con doble remolque.

El auto afectado estaba detenido en

la mencionada rúa, debido a que me-

tros adelante estaba otro vehículo pesa-

do, que se había volcado previamente.

El choque múltiple, se registró sobre

la carretera Nacional a la altura de

Congregación Canoas, en el municipio

de Montemorelos.

En ese lugar, un tráiler que trans-

portaba un contenedor, termino volcán-

dose, cuando su conductor, perdió el

control del volante, en la curva ubicada

cerca del Puente Canoas.

De acuerdo a la información de las

autoridades viales, luego de que la

pesada unidad quedara volcada, se

comenzaron a generar filas de tráfico y

caos vehicular.

Entre los automóviles que estaban

parados, se encontraba un Nissan tipo

Tsuru, que esperaba se abriera el paso.

Sin embargo, el segundo tráiler

implicado en el accidente, freno

repentinamente e impactó el coche.

Después del fuerte impacto, el

automóvil particular, termino

desplomándose hacia el fondo del

Puente Canoas.

El vehículo responsable, es un tráil-

er de la marca Kenworth, color blanco

con rojo, con placas de circulación 37-

AD-7A del Servicio Público Federal.

Mencionaron que este pertenece a la

empresa Transporte Face, que en ese

momento remolcaba dos plataformas

con diversa mercancía.

Debido al doble accidente, se reg-

istró la movilización de personal de

Protección Civil Municipal y

bomberos, quienes rescataron al con-

ductor del Nissan, quien fue llevada a

una clínica para ser valorizado.

CAE DE CAMIÓN
Un hombre de la tercera edad

resultó lesionado luego de caer de un

transporte urbano de la Ruta 89 que

llevaba la puerta delantera abierta, ayer

en el municipio de Guadalupe, el oper-

ador fue detenido por elementos de

tránsito, en la Colonia Santa Cruz.

Los hechos fueron captados por

cámaras de seguridad del C-4 munici-

pal, por lo que se aproximaron elemen-

tos de tránsito y de la policía al sitio del

accidente, en un Ruta 150 económico

08.

Hubo un lesionado.

Los hechos se registraron en el municipio de Juárez.

Gilberto López Betancourt

Ante la falta de atención de la

Policía de Juárez, vecinos de la

Colonia San Francisco detuvieron a un

presunto ladrón.

Más tarde, una vez que ya había

sido capturada la persona, arribaron al

lugar los elementos de la policía

municipal.

Los hechos fueron la noche del

jueves, en el cruce de las calles Santa

Elba y Santa Auris, del sector men-

cionado.

Una vez que los vecinos intercep-

taron al ladrón, lo amarraron de manos

y pies, para evitar que se fuera.

Como Josué Reynaldo, de 34 años,

fue identificado el presunto, señalado

por al parecer, haber cometido diversos

robos en la colonia, junto con otra per-

sona que alcanzó a darse a la fuga.

Las autoridades realizarán las inda-

gatorias para establecer las actividades

ilícitas que ha cometido el ahora

detenido.

Las autoridades investigan los hechos.

Alarma ola de violencia en Linares

Cae auto de puente luego de choque

Someten vecinos a ladrón

Deja balacera 
un civil muerto 
y polis heridos

Encuentran cadáver 
dentro de un tambo

‘Levantan’ a 5 en bar
al sur de Nuevo León
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Ciudad de México/El Universal.-
Toda la hostilidad que Javier

Aguirre negó o no vio previo al partido
entre la Selección Mexicana y
Honduras se la hicieron ver y
demostraron con creces durante el
encuentro en el estadio "General
Francisco Morazán".

El "Vasco" Aguirre sufrió con el mal
comportamiento de la fanaticada hon-
dureña y al término del encuentro fue
descalabrado con un proyectil que
arrojaron desde las tribunas.

Desde que comenzó el
enfrentamiento, Aguirre sostuvo una
guerra de insultos con los aficionados
que estaban atrás de la banca.
Mentadas de madre, gritos y en oca-
siones regresó los proyectiles que le
arrojaron los catrachos.

Nunca tuvo paz. Aguirre no se
achicó en ningún momento y con el
calor del partido y el alcohol en los
seguidores hondureños, la bomba
explotó con los goles de Luis Palma.

Con los festejos de los locales, latas
de cerveza semillenas, hielos, botellas
de agua, todo caía en el banquillo tri-
color, los elementos de seguridad
hacían poco y los aficionados estaban
muy cerca a la banca de la Selección
Mexicana.

Al término del cotejo recibió un
proyectil que le abrió la cabeza y así se
dirigió al vestidor. Con la sangre en el
rostro, a prisa y enfurecido por lo suce-
dido en territorio catracho.

FMF PIDE APLICAR
REGLAMENTO

Tras la agresión que sufrió el técni-

co de la selección mexicana, Javier
Aguirre, luego de la derrota ante
Honduras (2-0) en San Pedro Sula, la
Federación Mexicana de Futbol
expresó su rechazo “ante cualquier
forma de violencia” y pidió a la
Concacaf que aplique el reglamento
para emitir las sanciones correspondi-
entes.

“Hemos hecho las gestiones perti-
nentes a través de los canales oficiales,
para solicitar a la Concacaf que actúe
conforme al reglamento después de lo
ocurrido esta noche en el estadio
General Francisco Morazán”, indicó el
documento difundido en redes
sociales.

La FMF hizo énfasis en la urgencia
de que “todos los actores involucrados
en el futbol, incluidos instituciones,
directivos, jugadores, afición y medios
de comunicación, colaboremos para
crear un entorno seguro”.

Tras el silbatazo final, El Vasco se
acercó a despedirse del colombiano
Reinaldo Rueda, timonel del conjunto
catracho, pero el impacto de una lata
de cerveza en su frente provocó que
corrieran varios ríos de sangre sobre su
rostro.

“Esto es futbol”, declaró el selec-
cionador nacional en conferencia de
prensa, evitando referirse a la agresión
que sufrió en el campo. “Lo otro no
tiene caso ni mencionarlo. Estoy
molesto por el resultado, porque creo
que mis jugadores no merecían irse
con el 2-0. Los errores nos con-
denaron. Más allá de eso, no puedo
señalar a nadie. Tengo plena fe en que
podemos remontar el marcador”.

Amed Hernández.-                                 

Rayadas dio un golpe de autoridad
al golear 3-0 a Pachuca en la Semifinal
de Ida del Apertura 2024, de la Liga
MX Femenil.

Las dirigidas por Amelia Valverde
fueron superiores en el encuentro que
fue en el Estadio Hidalgo y ahora
tienen todo el panorama a su favor para
sentenciar la eliminatoria en su casa.

Fue al minuto 9' cuando las albi-
azules abrieron el marcador con gol de
Diana García quien disparó desde fuera
del área, lo cual fue imposible de atajar
para la portera Esthefanny Barreras

Posteriormente, al 58', la capitana
Rebeca Bernal se encargó de hacer el
segundo tras un error de la arquera tuza
al estar alentada y que la de Monterrey
aprovechó para disparar de lejos.

Luego, al 72', Chinwendu descontó
para las locales, sin embargo, fue anu-
lado por haberla bajado con la mano.

Al 76', las regiomontanas sentencia-
ron el partido por obra de Diana García
quien se mandó un doblete tras
aprovechar un pase de Nicole Pérez y
desde dentro del área vencer en un

mano a mano a Barreras.
Será el lunes cuando las del Cerro de

la Silla busquen sellar la eliminatoria a

las 20:00 horas en el Estadio BBVA,
con el objetivo de llegar a la Final y
buscar el bicampeonato.

Amed Hernández.-                              
La Comisión Disciplinaria de la

Federación Mexicana de Futbol infor-
mó que el jugador de Rayados, Lucas
Ocampos fue suspendido dos partidos
tras su polémica actuación ante un
jugador de León el pasado domingo.

El jugador argentino recibió tarjeta
roja en dicho encuentro tras encarar al
futbolista esmeralda, Edgar Guerra
luego de que este realizó una entrada,
acción que molestó al albiazul.

La Comisión Disciplinaria catálogo
el actuar de Ocampos como "conducta
violenta", por lo que se perderá los
Cuartos de Final ante Pumas.

En tanto, en Rayados analizan
protestar el castigo, pues buscarían que
la sanción pueda quedar únicamente en
un partido.

Dicho elemento ha tenido partici-
pación con Rayados en diez encuen-
tros, anotando un gol y cuatro asisten-
cias.

San Pedro Sula, Honduras .-                   
Diferente entrenador, mismo resul-

tado. Luis Palma firmó un doblete en el
complemento y Honduras se impuso el
viernes 2-0 sobre México en la ida por
los cuartos de final de la Liga de
Naciones de la Concacaf.

Palma aprovechó un error de la zaga
visitante y marcó a los 67 minutos.
Hizo su segunda anotación a los 83
para asegurar el triunfo de los catra-
chos.

El año pasado, Honduras logró un
triunfo por idéntico 2-0 con Jaime
Lozano como entrenador de México.
Lozano fue destituido el verano pasado
y Javier Aguirre tomó el cargo en agos-
to, luego de que México quedó elimi-
nado en la primera ronda de la Copa
América.

“Estoy molesto por el resultado, los
jugadores no merecían irse con el 2-0,
fueron errores puntuales que nos con-
denaron”, dijo Aguirre. “No puedo
señalar a nadie, pero tengo plena fe que
podemos remontar el resultado”.

Aguirre salió con una herida en la
cabeza por un objeto que le fue lanza-
do desde la tribuna al final del encuen-
tro

“Triste por lo que pasó al final del
partido. porque es un ser humano,
porque como golpearon al ‘profe’ me
pudieron golpear a mí”, dijo el entre-
nador colombiano de Honduras
Reinaldo Rueda sobre la agresión su
colega. “Quiero presentar una disculpa
al pueblo de México y al profesor
Aguirre, eso no puede suceder”.

Ahora a Honduras le basta cualquier
empate en la vuelta o una derrota hasta
por un gol para instalarse en la ronda
de los cuatro mejores.

El partido de vuelta será el próximo
martes en el estadio Nemesio Diez de
Toluca, en el centro de México.

Para evitar una prematura elimi-
nación, el Tri requiere al menos un tri-
unfo de 2-0 para forzar el alargue o
ganar por diferencia superior a dos
goles para avanzar a semifinales por
tercer torneo consecutivo.

En este torneo, el gol de visitante es
el primer criterio para desempatar una
serie.

“El objetivo es el resultado, pero si
analizas fueron dos errores puntuales
que nos condenaron, pero México no
se escondió, no se asustó, al contrario,
vi al equipo sólido que peleó cada

balón”, añadió Aguirre. “Ellos acer-
taron y nosotros no, el resultado no me
gusta, pero trataremos de tener mente
fría y ojalá seamos capaces de remon-
tar”.

En la edición pasada de la Liga de
Naciones, México necesitó un agónico
gol de Edson Álvarez en tiempo de
compensación para avanzar.

El revés fue el primero en un torneo
oficial para Aguirre en su tercera etapa
al frente de la selección mexicana.

En el encuentro, disputado bajo una
llovizna incesante debido a la tormenta
tropical Sara, ninguno de los dos
equipos fue capaz de generar llegadas
claras de peligro. México lució con-
forme esperando atrás.

Tuvo su mejor oportunidad hasta los
56 minutos con un disparo de Julián

Quiñones que fue desviado con apuros
por el portero Edrick Menjívar.

Poco después, César Montes perdió
una pelota en las afueras del área,
Edwin Rodríguez realizó un disparo
que el portero Guillermo Ochoa rec-
hazó al costado derecho y Palma apare-
ció para convertir con tiro rasante que
pasó entre las piernas del arquero.

Con la ventaja y arropado por una
hinchada que no cesó de apoyar a pesar
de las condiciones climatológicas, los
catrachos fueron mejores y ampliaron
su ventaja sobre el final del encuentro.

Palma le dio rumbo decisivo al
encuentro en una jugada de con-
tragolpe en la que Palma eludió a Jorge
Sánchez antes de efectuar un disparo
desde fuera del área que entró por el
poste izquierdo de Ochoa.

Arlington, EU.-                                       

A casi 20 años de su retiro del boxeo
profesional, Mike Tyson volvió a
calzarse los guantes y subir al ring. Fue
para pelear contra el influencer Jake
Paul, hermano de Logan, quien en
2021 se enfrentó a Floyd Mayweather.
Por decisión unánime, los árbitros
dieron por ganador al creador de con-
tenido, mientras que ambos se
mostraron respetosos por el otro
durante cada asalto.

En un combate en el que se atrasó y
comenzó alrededor de las 2, “Iron”
Mike se midió contra la celebridad de
Internet en el AT&T de Arlington,
Texas, Estados Unidos. La pelea estuvo

muy pareja y, a pesar de la diferencia
de 31 años entre ambos, la paridad se
hizo notar.

Tyson tiene 58 años, sin embargo, se
mostró frenético arriba del ring.
Sorprendió con sus movimientos rápi-
dos, sus reflejos y con algunos golpes
limpios y certeros que no derribaron a
Paul pero se hicieron sentir.

Una sorpresiva actitud del veterano
generó dudas en el público, tanto pre-
sente como los que seguían la trans-
misión. 

A cada rato, se mordía su guante,
mientras estaba en guardia ante
cualquier ataque de su rival. Según ase-
guraron desde su equipo y él mismo
contó, se trató de una “fijación por

morder”, lo que algunos tomaron como
un chiste por su histórico episodio con
Evander Holyfield.

El gigante estadounidense aguantó
los ocho rounds de la pelea. De todos
modos, al final del combate ambos
demostraron cansancio y aflojaron la
intensidad. Incluso, el ganador le hizo
una reverencia a su rival en señal de
respeto, mientras que Tyson le dio la
mano.

Al finalizar la pelea, Paul se rindió
ante los pies de Tyson: “Es un honor.
Es una leyenda y el mejor que lo pudo
haber hecho. Yo me inspiré en el
porque es el ‘GOAT’ [’El mejor de
todos los tiempos’, por sus siglas en
inglés]. Este hombre es un ícono”.

Mike Tyson volvió al ring y perdió

El gigante estadounidense aguantó los ocho rounds de la pelea. 

Rayadas, con pie y medio en la final
Las albiazules se impusieron 3-0 a

Pachuca en la Bella Airosa

El lunes buscarán sellar su pase.

Le dan dos partidos de
suspensión a Ocampos

Se perderá los cuartos de final

Aguirre sufre descalabro
Al término del cotejo recibió un proyectil que le abrió la cabeza

Les repiten la dosis

Luis Palma firmó un doblete en el complemento y Honduras se impuso el
viernes 2-0 sobre México en la ida por los cuartos de final de la Liga de
Naciones de la Concacaf.
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Tigres viajó el viernes a Dallas,
Texas, para enfrentar a Cruz Azul este
sábado en un duelo amistoso tras el rece-
so por Fecha FIFA.

El plantel felino hizo el viaje a duelo
americano sin varias de sus figuras, tal es
el caso de André Pierre Gignac, Nahuel
Guzmán, Guido Pizarro, Javier Aquino y
Rafael Carioca.

Asimismo, otros elementos que se
quedaron en la Sultana del Norte, fueron
Fernando Gorriarán, Joaquím Pereira,
Diego Reyes y Osvaldo Rodríguez.

Cabe recordar que para dicho encuen-
tro no estarán presentes futbolistas como
Ozziel Herrera, Jesús Angulo y Diego

Lainez, quienes están concentrados con
la Selección Mexicana.

Se espera que jugadores como
Sebastián Córdova, Juan Brunetta, Juan
Pablo Vigón, Marcelo Flores y Fernando
Tapia sean titulares para enfrentar a la
Máquina.

Felinos y cruzazulinos se vuelven a
enfrentar luego de que hace una semana
se midieron en el cierre de la temporada
regular, encuentro que culminó empata-
do a un tanto.

El partido de este sábado se realizará
desde el Estadio Cotton Bowl en punto
de las 19:00 horas.

(AH)

Con el objetivo de no perder
ritmo por la Fecha FIFA, Rayados se
enfrentará este sábado a Pachuca en
un duelo amistoso.

El encuentro se llevará a cabo por
la mañana en las instalaciones de El
Barrial, lugar donde ya han tenido
pruebas de preparación.

Para este duelo, los albiazules
tendrán un número considerable de
ausencias, pues jugadores como
Esteban Andrada, Lucas Ocampos,
Johan Rojas, Jordi Cortizo y Edson

Gutiérrez se encuentran lesionados.
Mientras que otros elementos

Víctor Guzmán, Brandon Vázquez
Iker Fimbres, César Garza y César
Bustos, están convocados con su
respectiva selección nacional.

Monterrey se enfrentará a Pumas
en los Cuartos de Final del Apertura
2024, cruce que se llevará a cabo en
dos semanas.

En la temporada regular Rayados
calificó en quinto lugar con 31
unidades.

El Universal.-                                      

El técnico de Cruz Azul, Martin
Anselmi, fue sancionado económi-
camente por la Comisión
Disciplinaria de la Federación
Mexicana de Futbol, debido al feste-
jó que realizó durante el partido ante
Tigres correspondiente a la jornada
17 de la Liga MX, al ser catalogado
como "excesivo".

En el comunicado se destaca que
el estratega argentino de La
Máquina infringió en el artículo 69
del reglamento de Sanciones de la
Federación Mexicana, aunque no se
detalló la cantidad que deberá de
pagar por la celebración del gol que
les dio el empate ante los felinos.

"Los Jugadores y/o integrantes
del cuerpo técnico que realicen cele-
braciones con conductas, gestos o

ademanes excesivos, inapropiados,
obscenos, ofensivos, groseros, bur-
lones o francamente antideportivos
hacia el adversario o hacia el públi-
co en general, serán sancionados",
se lee en el comunicado.

Este sábado, La Máquina dis-
putará su partido amistoso ante los
de La U de Nuevo León en el Cotton
Bowl de Dallas.

Pese a la usencia de los elemen-
tos que acudieron con la Selección
Mexicana, Martín Anselmi estará
enfocado en recuperar la mejor ver-
sión de elementos como Lorenzo
Faravelli y el griego Giorgos
Giakoumakis, quienes estuvieron
lesionados. Además, se espera que el
estratega argentino le de rodaje a
distintos elementos de cantera,
como el hermano de Orbelín Pineda.

El Universal.-                                            

Partido a partido, Cristiano Ronaldo
sigue demostrando que sus 39 años de
edad solamente son un número, y que no
le impiden seguir compitiendo en el más
alto nivel. CR7 comandó a la selección
de Portugal en la goleada a Polonia 5-1
en la penúltima jornada de la fase de gru-
pos de la UEFA Nations League, para
sellar su boleto a la siguiente ronda.

Cuando el combinado lusitano se
encontraba cuidando el marcador,
después del tanto de Rafael Leao, apare-
ció Cristiano Ronaldo al 72' desde los
once pasos.

Fue en ese momento cuando el partido
se abrió y, con el afán de buscar descon-
tar, los polacos dejaron huecos que de
inmediato Portugal aprovechó para cul-
minar la obra con los tantos de Bruno
Fernandes (80')y Pedro Neto (83').

Por si algo le faltaba a Cristiano para
robarse todas las miradas del mundo, se
tiró una "tijera" a segundo poste para
conectar el balón con su pierna derecha y
vencer al guardameta Marcin Bulka al
87’' con ello, no solo redondeó una noche
perfecta para Portugal, también continúa
agigantando su legado en el futbol.

"¿Mi retiro del fútbol? De acá a un
año, dos años, no lo sé. Cuando no me
sienta motivado, daré un paso al frente,
diré que tuve una carrera excelente. Hoy
quiero disfrutar del momento".

Con las dos anotaciones ante Polonia,
Cristiano Ronaldo se convirtió en el
jugador con más goles con una selección
(136).

217 partidos disputados con la selec-
ción absoluta de Portugal tiene Cristiano
Ronaldo, tras el encuentro ante Polonia
en la Nations League.

El Universal.-                                    

Un solitario gol de Priscila Flor
Da Silva salvó a las Águilas del
América de caer en el Estadio
Ciudad de los Deportes. Cuando
parecía que Tigres se llevaría la vic-
toria, Priscila remató dentro del área
y rescató el empate en la Semifinal
de Ida del Apertura 2024, por lo que
todo se definirá en "El Volcán",
hogar de las Amazonas.

Situación que no tiene preocupa-
do al estratega azulcrema, Ángel
Villacampa, ya que "hemos ganado
allá y lo vamos a hacer el domingo".

"Tigres, si algo hace bien, es ese
otro futbolista; el como manejar esas
situaciones, de coger estas segundas
jugadas. Si nosotras manejamos esas
situaciones y seguimos dándole con-
tinuidad a nuestras virtudes, de cara
al domingo, se verá otro partido",

prometió el técnico.
Villacampa reconoció que

América carga una presión en sus
hombros: ganar. Sí o sí. Y aunque
dejaron escapar la oportunidad de
dar el primer "zarpazo", saben que
todavía pueden convertirse en final-
istas.

"Siempre se nos exige ganar y es
lo que tenemos que hacer el domin-
go. Ahora debemos de recuperarnos
bien y analizar ciertas acciones del
juego que tenemos que ajustar
mucho mejor. Tenemos que ser más
efectivas y mucho más contun-
dentes". sentenció el estratega.

Si bien las Águilas del América
necesitan ganar, a las Amazonas de
Tigres les basta con conseguir un
empate en "El Volcán". 

Sin embargo, nada está definido,
por lo que todo podría pasar en la
cancha del Estadio Universitario.

Con un electrizante final que incluyó
un gol por equipo en el descuento,
Uruguay superó el viernes 3-2 a
Colombia para desplazarla del segundo
puesto de la eliminatoria al Mundial de
2026.

Uruguay, que comenzó perdiendo,
resucitó dos veces. Pareció que se lle-
varía la victoria por 2-1 a los 90 minutos.
Pero en un final no apto para cardíacos,
Andrés Gómez capturó un rebote en el
área local y empató.

La garra charrúa apareció desde las
entrañas históricas del primer estadio
mundialista y tras un corte providencial
de Federico Valverde, Manuel Ugarte
remató a puerta y desató el delirio de las
casi 40.000 almas que atestiguaron lo
que ya puede considerarse un clásico
moderno.

“Triunfos como el de hoy son
sanadores, en el sentido en que acercan
mucho a todas las partes que están
alrededor de un sentimiento tan fuerte
como es en Uruguay la selección”, recal-
có el técnico de la Celeste, Marcelo
Bielsa. “Aparte fue un partido muy emo-
cionante y se hizo muy evidente la garra
que pusieron los jugadores para conser-
var el triunfo. Parecía imposible después
de un empate faltando tan poco que
volviera a desequilibrar y se dio de ese
modo. Una alegría inmensa y un triunfo
muy necesario”.

Un gol en propia puerta de Davinson
Sánchez fue el regalo que había encon-
trado Uruguay para despertar en un par-
tido que le era adverso por una picardía
de Juan Fernando Quintero.

A la media hora de juego, el portero
uruguayo Sergio Rochet plantó una débil

barrera de dos futbolistas ante uno de los
mejores ejecutores de pelota quieta de
Sudamérica. El mediocampista de
Racing Club cobró directo, combado y a
primer palo, para abrir el marcador.

Colombia ejerció dominio desde
entonces.

La búsqueda del tercer mediocampista
en Uruguay ha sido el gran acertijo a
resolver por el entrenador argentino
Marcelo Bielsa. Los jugadores del
Flamengo, Giorgian De Arrascaeta y
Nicolás De la Cruz, parecen ser sus
preferidos pero poco pudo contar con
ellos por repetidas lesiones. Intentó, sin
suerte, con Brian Rodríguez, y el viernes
llegó el turno de otro jugador del
América de México: Rodrigo Aguirre,

autor del gol que dio vuelta el partido.
“Él logró la titularidad en el América

y eso no es sencillo. Compartía el ataque
con el 9 de la selección de México y yo
lo vi muy bien para acercarlo a Darwin
para tener un poco más de fortaleza ofen-
siva”, explicó Bielsa.

En declaraciones a la prensa, Aguirre
apreció el valor del tanto, conseguido a
unos minutos de su debut con la selec-
ción.

“Si me hubiese imaginado una noche,
creo que esta era la noche perfecta y
todavía me cuesta un poco caer en la
realidad, la verdad que estoy muy feliz
primero por mi primer partido en la
selección y después por también romper
una racha de que se venía sin ganar,
entonces la verdad que es todo muy lindo
en la forma como se jugó, como se ganó
sobre el final y la verdad que si, estoy
muy feliz”, afirmó.

A los 56 minutos, cuando la vergüen-
za de perder en casa empujaba a Uruguay
al área rival, Saracchi envió un centro
que no parecía traer peligro hasta que
Sánchez empujó a su propio arco, en un
intento por alejar el peligro.

“Uruguay tiene jugadores de mucha
categoría que exigen, no es que los
errores se cometen de manera inocente.
Son errores forzados por su movimiento,
por su fricción. Creo que en los tres goles
hubo un poco de rebotes, empujones, uno
fue en contra. Sabíamos que los
delanteros son muy potentes y que por
afuera podían llegar”, afirmó el entre-
nador de Colombia, Néstor Lorenzo, en
la rueda de prensa.

El seleccionador también admitió: “Es
muy frustrante que te ganen así”.

Ghana quedó apeada de la Copa
Africana de Naciones por primera vez
desde 2004 el viernes, después de
empatar con Angola 1-1 en la eliminato-
ria.

Las Estrellas Negras necesitaban una
victoria en su penúltimo partido del
grupo para mantener vivas sus escasas
esperanzas de clasificarse al torneo del
próximo año en Marruecos.

Ghana, campeona de la Copa Africana
en cuatro ocasiones, ha participado en 24
ediciones del torneo. Sólo Egipto,
campeón siete veces (26), y Costa de
Marfil, monarca defensor (25), han
aparecido en más veces.

Angola, ya clasificada, tuvo un mejor
inicio frente a los aficionados locales en
Talatona, pero el veterano ghanés,
Jordan Ayew, abrió el marcador para los
visitantes con un brillante tiro libre larga
distancia a los 18 minutos.

M’Bala Nzola tuvo la oportunidad de
igualar con un penal, pero el portero de
Ghana, Abdul Manaf Nurudeen, detuvo
su disparo.

Sin embargo, l equipo local siguió
presionando, y Felicio Milson abasteció
a Zini para que igualara a los 64.

Ghana permaneció en el fondo del
Grupo F de la eliminatoria con sólo tres
puntos en cinco partidos. Necesitaba dos

victorias en sus dos últimos cotejos
mientras esperaba que su rival de grupo,
Sudán (siete puntos), perdiera ambos
partidos.

América no siente
preocupación

Cristiano Ronaldo, 
comandante de goles

Con las dos anotaciones ante Polonia,
Cristiano Ronaldo se convirtió en el
jugador con más goles con una selec-
ción 

La pasión le salió cara 
a Anselmi, recibe multa

Martin Anselmi, fue sancionado económicamente por la Comisión
Disciplinaria 

Uruguay vence 3-2 a Colombia 

Uruguay sigue adelante.

Se mide Rayados en 
amistoso a Pachuca

Los albiazules se enfrentarán a los Tuzos este sábado por la mañana
en El Barrial

Ghana se queda fuera 

Las Estrellas Negras necesitaban una
victoria en su penúltimo partido 

Viaja Tigres a EU sin 
varias de sus figuras

Rumbo a Dallas.
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Comandados por una gran
actuación monticular de siete
ponches de Gerardo Salas, Sultanes
de Monterrey se impone en el
primer juego de la serie ante
Tomateros de Culiacán por pizarra
final de 7 - 4 en el Estadio Mobil
Super.

Francisco Ríos retiró el séptimo
rollo sin admitir daño apuntándose
su primer triunfo de la temporada,
Matt Turner cerró su segundo salva-
mento luego de retirar el último out
del juego; Manny Barreda cargó con
el descalabro tras admitir seis car-
reras (cinco limpias) en cinco
entradas.

La ofensiva de los Fantasmas
Grises explotó con rally de cinco

carreras en el segundo capítulo, un
cuadrangular de José Guadalupe
Chávez con Ricardo Valenzuela en
base, ligado a sencillo de Josh
Stowers y batazo de Riley Unroe
que pifió Esteban Quiroz en el tiro a
la inicial, adelantaron a la novena
regia 5 - 0.

En el tercer episodio, un doblete
de Josh Stowers mandó a la reg-
istradora a Manny Orozco con la
sexta anotación del juego.

Tomateros fabricó un rally de
cuatro anotaciones en la novena
entrada, elevado de sacrificio de
Efrén Navarro, sencillo de Rudy
Martin Jr. y triple de Luis Verdugo
pusieron pizarra final de 7 - 4 en
favor de Sultanes.

Ciudad de México/El Universal.-
Si bien dejó escapar la oportu-

nidad de proteger su subcampeona-
to, Sergio "Checo" Pérez se
mantiene como una pieza funda-
mental para Red Bull porque le
brinda estabilidad y patrocinios,o
aseguró el campeón del mundo,
Jaques Villeneuve, quien en 1997 se
llevó la corona de la Fórmula 1.

Villeneuve defendió al piloto
mexicano de las críticas que lo han
acompañado desde la última vez
que subió al podio: un lejano abril,
cuando se celebró la carrera del
Gran Premio de China. Durante una
entrevista, el campeón confesó que
"está harto" de los rumores que
colocan a Pérez fuera de la escud-
ería austriaca.

"Aporta patrocinio y estabilidad
al equipo. Verstappen está contento
con él. Y quién sabe en qué medida
la diferencia se debe a que Pérez
está un poco perdido en este
momento, lo que puede suceder o
simplemente a que Verstappen es
tan increíble", platicó para los
micrófonos de Grosvenor Sport.

Entre los nombres que sonaron
para ocupar el asiento de "Checo",
aparece el del argentino Franco
Colapinto. Sin embargo, Villeneuve
enfatizó en la experiencia que tiene
el mexicano en la máxima categoría
del automovilismo, sumado a que
tiene contrato hasta el 2026.

"Colapinto se merece un asiento,
pero puede que no haya ninguno
disponible. Es muy simple. Todo el
mundo dice que ocupará el asiento
de Pérez, pero Pérez está ahí y tiene
contrato. Hace ya 10 meses que la
gente dice que Pérez no participará
en la próxima carrera. Dejen de
decirlo. Tiene contrato", sentenció
Villeneuve.

Después de vivir una "dura" tem-
porada, Pérez ocupa el octavo lugar
de los standings. Por encima de él,
se encuentran Max Verstappen,
Lando Norris, Charles Leclerc,
Oscar Piastri, Carlos Sainz, George
Rusell y Lewis Hamilton. Mientras
que Red Bull descendió hasta el ter-
cer lugar del Campeonato de
Constructores, superado por
McLaren y Ferrari.

La Fórmula Uno advirtió a los afi-

cionados contra los listados de reventa

fraudulentos, después de que las entradas

para un evento de lanzamiento de

pretemporada sin precedentes con los 10

equipos se agotaron poco después de su

lanzamiento este viernes.

El lanzamiento de 2025, con los 20

pilotos en el O2 de Londres el 18 de

febrero está abierto a los aficionados y

las entradas tienen un precio de entre 58

y 113 libras (entre 73 y 142 dólares).

La Fórmula Uno dijo que todas las

entradas aparentemente se agotaron en

cuestión de una hora.

"Sabemos que algunas entradas para

nuestro evento de lanzamiento de tempo-

rada en The O2 se han publicado en sitios

web de reventa no oficiales. Podemos

confirmar que esto va en contra de los

términos y condiciones de venta y que

cualquier entrada comprada a través de

una plataforma de reventa no oficial no

es válida para ingresar", dijo un por-

tavoz.

"Al trabajar con The O2 también

hemos identificado que varios de los lis-

tados son fraudulentos", añadió.

Alexander Zverev superó este viernes

al cuatro veces ganador de torneos del

Grand Slam Carlos Alcaraz por 7-6 (5) y

6-4 y avanzó a las semifinales del ATP

Finals, torneo que ha conquistado en dos

ocasiones, dejando al español al borde de

la eliminación.

El alemán llegó a la cita como líder

del grupo con dos victorias en el mismo

número de partidos -contra el ruso

Andrey Rublev, octavo cabeza de serie, y

el noruego Casper Ruud, sexto-, pero

necesitaba ganar al menos un set contra

Alcaraz para reservar su plaza en semifi-

nales.

Por su parte, el español, tercer pre-

clasificado, requería una victoria, pero

aún podría clasificarse a semifinales por

el porcentaje de juegos ganados, pero

sólo si Rublev vence a Ruud en sets cor-

ridos más tarde este viernes.

Con su victoria, Zverev, segundo

cabeza de serie, se aseguró el primer

puesto en el Grupo John Newcombe.

Ahora se enfrentará al finalista del

Abierto de Estados Unidos, Taylor Fritz.

Donovan Mitchell anotó 37 puntos, su
mayor estadística de la campaña, Darius
Garland obtuvo 29 y los Cavaliers de
Cleveland continuaron con uno de los
mejores comienzos de campaña en la his-
toria de la liga, al doblegar el viernes
144-126 a los Bulls de Chicago.

13 victorias en 13 partidos. Ese es el
apabullante balance de los Cavaliers de
Clevelands, el único equipo que sigue
invicto en esta temporada y que con su
triunfo de este miércoles ante los 76ers
de Filadelfia 114-106 logró el sexto
mejor inicio de la historia de la NBA.

El 13-0 de estos asombrosos Cavaliers
solo tiene cinco registros por delante: el
24-0 de los Warriors de Golden State
(2015-2016), el 15-0 de los Rockets de
Houston (1993-1994) y los Capitols de
Washington (1948-1949), y el 14-0 de
los Mavericks de Dallas (2002-2003) y
los Celtics de Boston (1957-1958).

Los Cavaliers dejaron atrás con su 13-
0 a otros dos conjuntos que habían llega-
do al 12-0: los Bulls de Chicago (1996-
1997) y los Supersonics de Seattle
(1982-1983).

Como referencia de los que todavía
tienen por delante, Golden State alcanzó
un balance de 73-9 (el mejor de la histo-
ria) y perdió las Finales (precisamente
ante los Cavaliers de LeBron James),
Houston conquistó el anillo, Washington
y Boston fueron finalistas y Dallas
alcanzó la final del Oeste.

El 24-0 de los Warriors está todavía
muy lejos, pero los dos próximos par-
tidos de los Cavaliers, en casa contra los
Bulls de Chicago y los Hornets de
Charlotte, invitan a pensar que el 15-0 lo
tienen al alcance de la mano.

Un hipotético 16-0 ya sería otra histo-
ria, ya que ese día se citarán nada menos
que con los vigentes campeones, los
Celtics, en un partido que se jugará en
Boston y que contará para la Emirates
NBA Cup después de que los de verde ya
tropezaran en este torneo en su primer
encuentro

Matemáticas y conjeturas aparte, y sin

olvidar que queda un mundo por delante
en esta temporada, lo que sí resulta
indudable es que los Cavaliers se han
ganado ya el derecho a ser considerados
aspirantes con mayúsculas a lo más alto
en este curso de la NBA.

Con 12-0 se presentaron en Filadelfia
y con un partido a priori asequible ante
un rival con un arranque desastroso de
temporada (ahora 2-9) y que además no
tenía ninguna de sus tres estrellas esta
noche: Joel Embiid y Paul George por
rotación tras el ‘back-to-back’ y Tyrese
Maxey por lesión.

Aun así, no fue un paseo para
Cleveland ya que los Sixers mandaron en
la primera parte por 54-48.

Tras el descanso se fue imponiendo la

lógica poco a poco pero los Cavaliers no
lograron despegarse, pasaron apuros
hasta el final y en último término senten-
ciaron el triunfo de la mano de Mitchell,
que no había estado muy fino hasta
entonces pero que metió tres triples
seguidos y una bandeja en el desenlace
para 11 puntos que resultaron definitivos.

Mitchell rozó el triple-doble con 23
puntos, 13 rebotes y 9 asistencias y
Garland aportó 25 puntos, 5 rebotes y 6
asistencias. Además, Allen sumó 11 pun-
tos y 12 rebotes y Mobley logró 14 pun-
tos y 7 rebotes.

En los Sixers brilló el novato Jared
McCain con 34 puntos, 6 de 13 en triples
y 10 asistencias.

La emoción está a flor de piel en la

duela del Arena Monterrey. Los

Diablos Rojos del México y los

Halcones de Xalapa se encuentran en

un duelo épico por un lugar en la gran

final de la Liga Nacional de Baloncesto

Profesional de México (LNBP). Este

sábado, el campeón defensor, Fuerza

Regia, tendrá la oportunidad de cerrar

la serie y asegurar su pase a la siguiente

ronda.

Con una ventaja de 3-2 en la serie,

los regios están a un triunfo de alcanzar

su objetivo. Sin embargo, los Halcones

han demostrado tener el carácter y la

capacidad para remontar resultados

adversos, como lo hicieron en el quinto

partido al imponerse en casa.

Tanto Fuerza Regia como Halcones

cuentan con rosters repletos de talento.

Los monarcas confían en la experiencia

de jugadores como Jaysean Paige,

Jalen Adaway, Micah Speight y Daniel

Bejarano para asegurar la victoria en

casa. Por su parte, Xalapa buscará

aprovechar la inspiración de sus

jugadores y la dirección de su entre-

nador, Paco Olmos, para forzar un sép-

timo partido.

Mientras tanto, en la otra semifinal,

los Diablos Rojos del México y los

Soles de Mexicali siguen luchando por

un lugar en la final. La serie está muy

pareja, con ambos equipos repartién-

dose las victorias. Los Diablos, lidera-

dos por Michael Carrera, Luciano

González y Santiago Scala, tienen una

ligera ventaja de 3-2, pero los Soles, la

sorpresa de los playoffs, no se darán

por vencidos fácilmente.

¿QUIÉN LLEGARÁ
A LA FINAL?

Este fin de semana se definirán los

dos equipos que disputarán el título de

la LNBP. La emoción está garantizada

y los aficionados al baloncesto están

ansiosos por conocer a los finalistas.

Zverev vence a Alcaraz y avanza a semifinales 

Zverev, segundo cabeza de serie, se aseguró el primer puesto en el Grupo John
Newcombe. 

Advierte Fórmula 1 por reventa de boletos

El lanzamiento de 2025, con los 20 pilotos en el O2 de Londres el 18 de febrero
está abierto a los aficionados

Sultanes abre con triunfo

Sultanes de Monterrey se impone en el primer juego de la serie ante
Tomateros de Culiacán por pizarra final de 7 - 4

Fuerza Regia busca cerrar la serie ante Xalapa

Con una ventaja de 3-2 en la serie, los regios están a un triunfo de alcanzar
su objetivo.

Villeneuve defiende a 
"Checo” de las críticas

Sergio Pérez.

Cavs siguen invictos 

Son 13 victorias en 13 partidos. 
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Ciudad de México/El Universal.-
El ganador de las elecciones presi-

denciales en EU, Donald Trump, es co-
mo "el segundo George Washington",
según el actor Sylvester Stallone, quien
afirmó que el republicano ha jugado un
papel trascendental en la historia de
Estados Unidos.

Durante la cena de gala del conser-
vador America First Policy Institute,
celebrada en el club privado de Mar-a-
Lago, Palm Beach (Florida), el actor de
"Rocky" felicitó a Trump por su victo-
ria electoral y ofreció un discurso que
se volvió viral en redes sociales.

Y es que el actor de Hollywood no
solo comparó al virtual presidente elec-
to de Estados Unidos con el primer
mandatario de esa nación, llamándolo
"el segundo George Washington", sino
también con su famoso personaje de
Rocky Balboa.

Stallone dijo que cuando
Washington defendió el país (Estados
Unidos), "no tenía idea de que iba a
cambiar el mundo. Porque sin él, no
podemos imaginar cómo sería el
mundo".

Y agregó: "¿adivinen qué? Tenemos
al segundo George Washington
¡Felicidades!", expresó el también
intérprete de Rambo ante los presentes,
entre quienes se encontraba el presi-
dente argentino, Javier Milei, a quien

Trump le dijo que era su "presidente
favorito" de América.

Afirmó que el virtual presidente
electo de Estados Unidos es un "per-
sonaje verdaderamente mítico.... Nadie
en el mundo podría haber logrado lo
que él logró, así que estoy asombrado".

El actor ha apoyado a políticos
republicanos y demócratas, pero en
esta ocasión se pronunció abiertamente
a favor de los primeros, diciendo: "amo
a Donald Trump".

Nueva York, EU.-                                
Un año después de recurrir al come-

diante Jimmy Kimmel para presentar
su gran espectáculo, los Premios de la
Academia cambiarán a otro conocido
humorista televisivo: Conan O’Brien.

“América lo pidió y ahora está suce-
diendo: la nueva Cheesy Chalupa
Supreme de Taco Bell. Entre otras noti-
cias, voy a presentar los Oscar”, dijo
O’Brien en un comunicado el viernes.

Será su primera vez como anfitrión
de los Oscar, pero ha sido maestro de
ceremonias en otros importantes pre-
mios, como los Emmy en 2002 y 2006
y la cena de corresponsales de la Casa
Blanca en 1995 y 2013.

Los Oscar se transmitirán en vivo
por ABC el 2 de marzo.

O’Brien es famoso por programas
de entrevistas nocturnos como “Late
Night with Conan O’Brien”, “The
Tonight Show with Conan O’Brien” y
“Conan”. Antes de su carrera como
presentador de televisión, O’Brien fue
guionista para “Saturday Night Live” y
“The Simpsons”.

O’Brien se suma a maestros de cer-
emonias de los Oscar como Johnny
Carson, Billy Crystal, David
Letterman, Whoopi Goldberg, Chris
Rock, Jon Stewart, Hugh Jackman y
Neil Patrick Harris.

“Se une a una lista icónica de
grandes del humor que han desempeña-
do este papel, y somos muy afortuna-
dos de tenerlo en el centro del esce-
nario para los Oscar”, dijo Craig
Erwich, presidente de Disney
Television Group.

Ciudad deMéxico/El Universal.-

La banda Caifanes tomó la decisión
de desactivar su cuenta de X, antes
Twitter, tras el triunfo presidencial de
Donald Trump y que se hiciera oficial
el nombramiento de Elon Musk, dueño
de dicha red social, como representante
del nuevo Departamento de Eficiencia
Gubernamental de Estados Unidos,
pero la noticia ha sido considerada,
hasta por sus propias y propios fans,
como exagerada.

La noche del viernes, a través de su
cuenta de X, la banda escribió este
post:

"Estamos borrando nuestras cuentas
por razones obvias, para localizarnos,
vayan a Instagram o a Facebook, muy
triste, buenas noches, Twitter, gracias
por todo".

Y, si bien, el grupo no precisó cuáles
fueron sus motivos, la decisión tiene
lugar en el marco de las elecciones a la
presidencia de Estados Unidos, en que
el candidato del Partido Republicano
salió triunfador.

Desde que se supo que Trump
volvería a la presidencia, luego de su
primera gestión (2017 - 2021), son
muchas las figuras del medio artístico
que han optado por abandonar la red
social, debido a la estrecha relación
que existe entre el presidente electo y
Elon Musk.

El argumento principal de líderes de
opinión, famosos, medios de comuni-
cación y estadounidenses es que X ya
no podrá fungir como una herramienta

de transparencia y libre expresión, pues
se está convirtiendo en una plataforma
que incita al odio.

Sin embargo, la decisión tomada por
la banda, conformada por Saúl
Hernández, Alfonso André y Diego
Herrera, generó sorpresa en sus
seguidores y en usuarios de redes
sociales, de forma general, pues creen
que se trató de una medida desmesura-
da.

Hay también quienes los señalan
como incongruentes, pues las futuras
fechas que ofrecerán en Estados
Unidos no las cancelaran, como lo
hicieron con su cuenta de X.

En los comentarios se puede leer la
inconformidad de hasta sus propios
fans, que los acusan de politizar su
música, cuando su ideología debería
quedar separada del terreno de la
difusión de su proyecto:

"Zurdos ridículos". "Qué delicados
salieron los sexagenarios de Caifanes".
"A mí Caifanes y Jaguares me gustaba,
pero ver que el grupo que decía 'afuera
tú no existes, sólo adentro' hace
berrinche por Trump, un presidente que
ganó en otro país... no mamen".
"Trump y Musk ni enterados, ni han de
saber qué es Caifanes". "Muy indigna-
dos los Caifanes por el triunfo de
Trump, pero no los veo cancelando las
fechas en Estados Unidos". "La
hipocresía de los artistas zurdos que
cobran con la derecha, pinches
Caifanes mamones, si en verdad tuvier-
an principios, cancelarían su gira por
USA".

Ciudad de México/El Universal.-

Desde hace varios días ha trascen-
dido la información de que supuesta-
mente Pepe Aguilar habría adquirido el
rancho "Los 3 Potrillos", información
que el mismo padre de Ángela Aguilar
confirmó en una entrevista, por lo que
ha causado polémica, ya que debido a
esto muchos se han cuestionado si es
que los Fernández ya no son dueños del
icónico rancho que construyó
"Chente".

La entrevista brindada por el mismo
Pepe Aguilar, en la que acepta haber
adquirido "Los 3 Potrillos", rápida-
mente se ha viralizado. Sin embargo,
esta información fue muy confusa y
por ello el mismo Vicente Fernández Jr.
ha salido a desmentir que su casa y la
de su familia haya sido adquirida por la
dinastía Aguilar.

"Eso es falso, Pepe Aguilar sólo
adquirió el equipo ecuestre de 'Los 3
Potrillos'... sólo eso. Acaba de pasar el
campeonato nacional (de charrería) y
se tomó la decisión que se iba a pausar
el equipo y algunos integrantes del
equipo se pasaron y van a estar compi-
tiendo en el equipo de Pepe Aguilar,
no, el rancho es imposible, eso es un
error", mencionó Vicente Fernández Jr.

El mayor de los Fernández dejó
claro que el rancho no está a la venta y
aseguró que su madre, doña Cuquita,

no se mueve por ningún motivo de
dicha propiedad.

Ciudad de México/El Universal.-
La actriz texana Eva Longoria ha

decidido dejar Estados Unidos, motiva-
da por la situación política que, según
ella, atraviesa el país con el regreso de
Donald Trump al poder.

Longoria se mudó junto a su esposo,
José Bastón, y su hijo Santiago, de seis
años, pasando ahora la mayor parte de
su tiempo entre México y España.

En entrevista con "Marie Claire",
Eva compartió su visión sobre el ambi-
ente político actual, describiendo a E.U
como "aterrador": "Si (Trump) cumple
con sus promesas, será un lugar ater-
rador", afirmó.

Su percepción sobre el político
repúblicano comenzó a cambiar en
2016, cuando ganó la presidencia por
primera vez: "En el fondo de mi alma,
creía que de verdad ganaba el mejor. Y
entonces pasó eso, y me dije: 'La mejor
persona no gana'".

La actriz también señaló que los

problemas sociales y económicos del
país se agravaron después de la pan-
demia, mencionando factores como la
falta de vivienda y los altos impuestos.

Radicada en California durante var-
ios años, Longoria ha estado involucra-
da en la política, apoyando campañas
de figuras como Kamala Harris, espe-
cialmente en la comunidad latina.

Aunque ahora vive fuera del país,
admitió sentirse preocupada por
quienes no pueden dejarlo: "Soy privi-
legiada. Puedo escaparme e ir a algún
lado. La mayoría de los estadounidens-
es no tienen tanta suerte. Se quedarán
atrapados en este país distópico y mi
ansiedad y mi tristeza son por ellos".

Longoria calificó como "impac-
tante" la reciente victoria de Trump,
especialmente porque fue declarado
culpable de un delito penal. "Lo
chocante es que un criminal convicto
que escupe tanto odio pueda ocupar el
cargo más alto", concluyó.

Conan O’Brien será anfitrión 

de los próximos premios Oscar

Será su primera vez como anfitrión de los Oscar, pero ha sido maestro de
ceremonias en otros importantes premios.

Eva Longoria se va de EU
"Si (Trump) cumple con sus promesas, será un lugar aterrador", afirmó.

Trump "el 

segundo 

George 
Washington"

Sylvester Stallone, quien afirmó que el republicano ha jugado un papel
trascendental en la historia de Estados Unidos.

Desmienten venta del rancho de "Chente"

Vicente Fernández Jr. ha salido a desmentir que su casa y la de su familia
haya sido adquirida por la dinastía Aguilar.

Caifanes abandona X 

"Estamos borrando nuestras cuentas por razones obvias, para localizarnos,
vayan a Instagram o a Facebook, muy triste, buenas noches, Twitter, gracias
por todo".



8183-45-46-15 / 8183-45-40- 80 Ext. 210  MONTERREY, N.L. SABADO 16 DE NOVIEMBRE DE 2024

César López.-                                         

Con la finalidad de propiciar  espa-
cios reflexivos de cuidado cariñoso y
sensible con las personas cuidadoras
durante los primeros años de vida de
niñas y niños, la Secretaría de Igualdad
e Inclusión, en conjunto con la
Secretaría de Cultura, realizaron el
evento “Cuidarme para cuidar a la
Primera Infancia”.

Durante el evento que se realizó en
el espacio de Niños CONARTE, la
Secretaria Martha Herrera, destacó la
importancia de garantizar el derecho a
cuidar, ser cuidado, así como al
autocuidado. Además, señaló la impor-
tancia de la colaboración entre gobier-
no y organizaciones de la sociedad
civil.

“Me encanta ver aquí a todos
reunidos, diputados, Gobierno del

Estado, Gobierno federal, organiza-
ciones de la sociedad civil, padres,
madres, cuidadores, cuidadoras, famil-
ias y a nuestros niños, muchas gracias
por estar aquí y lograr que entre todos
y todas podamos realmente enfocar
estás energías que hemos tenido para
desarrollar una estrategia focalizada en
nuestra primera infancia", precisó.

A través de la Dirección de Primera
Infancia, de la Secretaría de Igualdad e
Inclusión, se realizan Encuentros de
Desarrollo Infantil y Encuentros de
Crianza Positiva en Centros
Comunitarios, que fortalecen las com-
petencias parentales en los hogares de
Nuevo León. 

En estos encuentros, a través de
sesiones grupales, asisten las personas
cuidadoras, niñas y niños, y una per-
sona facilitadora que crea ambientes de
aprendizaje e interacción, fortaleciendo

el vínculo y la reflexión sobre el traba-
jo de cuidado. 

El evento busca reconocer la labor
de cuidados de las personas que cuidan
niñas y niños de la primera infancia,
visibilizar las acciones que favorecen
el derecho al cuidado y fortalecer las
redes comunitarias que de los Centros
Comunitarios. 

La Secretaria Martha Herrera, estu-
vo acompañada por Melissa Segura,
Secretaria de Cultura; Gabriela Muñoz,
Subsecretaria de Diversidad e
Inclusión Social; Irma Patricia Barrera,
Directora de Centros Comunitarios,
Subsecretaria de Desarrollo Integral
Comunitario; Noa Muñoz, tallerista
promotora de Literatura Infantil; repre-
sentantes del DIF de los municipios de
Apodaca, San Pedro, San Nicolás,
Santa Catarina, así como diputadas y
diputados locales.

César López..-                                          

Un espacio para el diálogo, la
reflexión y la lectura, es lo que ofre-
cerá el Encuentro Internacional de
Escritores, en su vigésimo novena edi-
ción.

Bajo el lema “Escrituras en diáspo-
ra”, dicho encuentro se realizará del
miércoles 20 al viernes 22 de noviem-
bre en el auditorio del Museo de
Historia Mexicana y contará con la
participación de escritores de diversas
partes del mundo, quienes explorarán
las transformaciones en la escritura,
identidad y sentido de pertenencia en
una sociedad cada vez más diversa.

Teniendo como tema central la diás-
pora, en las mesas de trabajo y diálo-
gos se abordará el sentido de las trans-
formaciones y de los desplazamientos
de los géneros literarios.  

“Para la vigesimonovena edición
del Encuentro Internacional de
Literatura se acordó, en consenso con

los representantes del gremio de liter-
atura de CONARTE, profundizar sobre
el concepto de las diásporas en la liter-
atura, atendiendo al sentido de los
desplazamientos y transformaciones
que sufren los géneros literarios”,
destacó el Maestro Ricardo Marcos,
Secretario Técnico de CONARTE.  

“Con 10 mesas de actividades a lo
largo de tres días, se busca establecer
un diálogo que dé cuenta del estado de
la producción literaria actual y sus
implicaciones tanto con la experiencia
migratoria como con las compleji-
dades de la identidad y la pertenencia
en un mundo cada vez más plural”,
finalizó.  

Se trata de uno de los eventos más
longevos y representativos del Consejo
para la Cultura y las Artes de Nuevo
León, ya que se ha realizado de manera
ininterrumpida desde el surgimiento
del organismo y en esta ocasión se
realiza con el apoyo de la Secretaría de
Cultura de Nuevo León y Tres Museos.

César López.-                                   
El espíritu navideño llegó a la

Universidad Autónoma de Nuevo León
con el tradicional encendido del pino
navideño; acto que reunió a toda la
comunidad universitaria logrando así
un calor humano que hizo olvidar la
baja temperatura que aquejaba la
noche.

Más de seis mil universitarios se
dieron cita en la explanada de Ciudad
Universitaria para acompañar al Rector
Santos Guzmán López en la cuenta
regresiva para apretar el botón que
daría luz y color a toda la Universidad.

Guzmán López, señaló que el 2024
fue un año lleno de esfuerzos y logros
compartidos, por lo que invitó a la
comunidad a seguir trabajando en con-
junto para seguir poniendo en alto el
nombre de la Universidad Autónoma
de Nuevo León.

"Hoy nos reunimos para dar inicio a
unas de las celebraciones más signi-
ficativas del año; la temporada

navideña", expresó Guzmán López.
Asimismo, externó que el encendido

del pino representa la luz de la esper-
anza y la empatía que toda la comu-
nidad universitaria desea.

"El encendido de este Pino de
Navidad simboliza la luz de la esperan-
za, la empatía y la paz que deseamos
para cada integrante de nuestra comu-
nidad. Les deseo unas fiestas llenas de

amor, salud y felicidad", manifestó.
La celebración del encendido del

pino navideño de la UANL estuvo
amenizando por la Orquesta Sinfónica
de la Máxima Casa de Estudios, quien
interpretó musica de la temporada.

Además, los asistentes pudieron dis-
frutar de churros y chocolate caliente,
que sin duda hicieron disfrutar aún más
el acontecimiento.

 César López.-                                     

Por su obra Monterrey: Ciudad de
sol. Alfonso Reyes la inteligencia
neoleonesa, 1900-1938, Tomo I; la
Universidad Autónoma de Nuevo León
entregó a Alberto Enríquez Perea el
Premio Internacional Alfonso Reyes
2024.

La ceremonia de entrega estuvo
encabezada por el Rector de la Máxima
Casa de Estudios, Santos Guzmán
López; Melissa Segura Guerrero,
Secretaria de Cultura del Estado de
Nuevo León; Felipe Garrido, presi-
dente de la Sociedad Alfonsina
Internacional; Javier Garciadiego,
director de la Capilla Alfonsina del
INBAL; Jose Javier Villarreal,
Secretario de Cultura de la UANL; y
Víctor Barrera Enderle, director de la
Capilla Alfonsina Universitaria.

Al destacar que la figura de Alfonso

Reyes es una piedra angular en la cul-
tura, la Secretaría de Cultura Estatal,
Melissa Segura Guerrero, reconoció la
trayectoria de Alberto Enríquez Perea,
asegurando que es un referente para el
mundo de la cultura y las letras a nivel
nacional.

"Hoy se le reconoce por su destaca-
da trayectoria y por su contribución a la
educación de la nuevas generaciones",
expresó Segura Guerrero.

Por su parte, la máxima autoridad de
la Universidad Autónoma de Nuevo
León, Santos Guzmán López, destacó
la labor del Doctor Albero Enríquez
Perea para defender la vida y obra de
Alfonso Reyes.

"El Doctor Enríquez ha dedicado su
vida a la defensa de los valores que
Reyes tanto promovió; hoy el doctor
Enríquez Perea, se suma a la lista de
grandes galardonados que han preser-
vado el legado de Alfonso Reyes",
manifestó Guzmán López.

Tras recibir el diploma y develar la
placa con su nombre que estará instala-
da en la Capilla Alfonsina Biblioteca
Universitaria, Alberto Enríquez Perea,
compartió su interés por la obra de
Alfonso Reyes, explicando que surgió
en su etapa como estudiante, cuando
uno de sus maestros le recomendó una
lectura del Regiomontano universal. A
partir de ese momento fue un des-

cubrimiento constante y un mundo
fascinante en cada obra de Reyes que
llegaba a sus manos. 

Asimismo, reconoció la defensa de
los valores humanistas presentes en la

obra de Reyes y destacó su actividad
como académico y diplomático,
además aseguró que su legado se
mantiene vigente y es un ejemplo para
las nuevas generaciones.

Promueven el autocuidado en encuentros de crianza positiva 

El evento busca reconocer la labor de cuidados de las personas que cuidan
niñas y niños de la primera infancia.

Recibe Alberto Enríquez el Premio

Internacional Alfonso Reyes 2024
"El Doctor Enríquez ha dedicado su

vida a la defensa de los valores que
Reyes tanto promovió”

La titular de Cultura en el estado, Melissa Segura Guerrero, reconoció la
trayectoria de Alberto Enríquez Perea, asegurando que es un referente para
el mundo de la cultura y las letras a nivel nacional.

Enciende 

UANL el 

espíritu 

navideño 

Más de seis mil universitarios se dieron cita en la explanada de Ciudad
Universitaria para iluminar el pino.

Invitan a disfrutar el Encuentro 

Internacional de Escritores

Abu Dhabi, EAU/El Universal.-            
Del otro lado del mundo hay una

cara conocida: la Cabeza olmeca nº 5,
que recibe al público en el Museo
Louvre Abu Dhabi, en los Emiratos
Árabes Unidos. La roca colosal de
imponente rostro detiene el paso de los
turistas y, pese a su semblante serio y
solemne, los invita a tomarse fotos. "Es
la pieza más fotografiada del museo
actualmente", dice Guilhem Andre,
director de colecciones del museo.

En agosto pasado, la sede árabe del
Louvre recibió en préstamo cinco
piezas arqueológicas mexicanas del
Instituto Nacional de Antropología e
Historia (INAH). Este préstamo marca
el inicio de la colaboración entre el
Louvre y el INAH, que el museo árabe

ha ido tejiendo desde hace años.
"Es una larga historia, se trata de

una serie de colaboraciones que
comenzaron hace tres o cuatro años
con las autoridades por actividades
relacionadas con manuscritos, no orig-
inales, pero sí copias de alto nivel de
códices mexicanos. Poco a poco nos
movimos a la idea de tener una colabo-
ración más cercana con México y
empezamos a discutirlo con el INAH",
cuenta Andre durante el recorrido por
el museo.

Estos Tesoros de México, como los
presenta el Louvre, no se exhiben en
conjunto, sino que están dispersos
entre las salas del museo. La muestra
abrió el pasado 20 de septiembre y per-
manecerá hasta abril de 2025. Laura Sofía Rivero abrirá el encuentro

Arqueología mexicana acapara miradas

La muestra abrió el pasado 20 de
septiembre y permanecerá hasta
abril de 2025.


